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В четвертом корпусе манометрово
го завода беспрерывно движутся ма
шины с раствором, бетоном, труба-

Была спячка,  

теперь горячка
Все работы в корпусе должны

ми. Не умолкает рокот моторов. Яр- быть закончены 25 декабря. А сде-
кие всполохи электросварки. Бес
прерывно снуют люди. Они заносят 
шинопроводы и монтируют трубы, 
убирают все лишнее из цеха, готовят 
мозаичные полы. И... изрядно меша
ют друг другу.

—  Иначе нельзя, —  вздыхает ма
стер СУ-1 Михаил Таскин.

—* Скоро корпус сдавать, —  вто
рит ему бригадир Леонид Лупин из 
«Сибэлектромонтажа»...

' 4 ^ ! '.

Ц Е Л И Н Н Ы Й  К Р А Й . На ле
вом берегу седого Иртыша со
оружается одна из крупнейших 
тепловых электростанций стра-

ПОЧЕМУ НИЗКИ НАДОИ

ны — Е^маковская ГРЭС мош- 

киловатт. Первый ее агрегат
ностью 2 миллиона 400 тысяч

даст промышленный ток в 1966

С опережением графика ве
дутся монтаж мощного отопи
тельного котла, сооружение зда 
яия ГРЭС н другие работы.

Бригада верхолазов Анатолия 
Кучеркова досрочпо подняла 
трубу на 180-метровую отметку

Н А  С Н И М КЕ  (слева нанра 
во): монтажники М. Хрипков. 
П. Данилов, бригадир А. Ку 
Чернов, монтажники М . Молен 
кий, А. Шандра.

(Фотохроника ТАСС).

Год почти на исходе, 
а из 13 колхозов и двух 
совхозов Парабельского 
управления только два 
хозяйства —■ сельхозар
тели «Сибиряк» и «Рас
свет» —  выполнили 
свои обязательства по 
продаже молока государ
ству. К 10 декабря го
довой плав парабелыш 
выполнили всего на 88,9 
процента. В среднем от 
каждой коровы надоено 
по 1.539 килограммов 
молока.

Много молока потеря
но в летний период. В 
ряде хозяйств коров пас

ли только днем, доили по два раза в 
сутки.

В одной из бригад колхоза имени 
XXII съезда КПСС почти все лето ко
ров пас олив пастух. Естественно, 
он не мог хорошо следить за стадом; 
коровы терялись, оставались сутка
ми нелоепными. Только к осени ко
ров стали пасті два пастуха.

Целые группы коров сутками ее 
доили по той же причине в колхозах 
«Заря коммунизма», «Труженик» и 
в некоторых -нрѵгих хозяйствах.

Серьезные недостатки в пастбищ
ном содержании были и в совхозах

Специалисты управления, и преж
де всего главный зоотехник П. В 
Харсеев. видели все это, но реши-

В ПАРАБЕАЬСКОМ УПРАВЛЕНИИ 
СРЫВАЕТСЯ ПЛАН ПРОДАЖИ 

ГОСУДАРСТВУ МОЛОКА
тельных мер к устранению недостат- 

і не принимали. К концу лета на
дои стали резко падать. В августе, 
когда началась уборка хлебов, руко
водители колхозов и совхозов вооб
ще перестали заниматься животно
водством.

В сельхозартели имени XXII 
съезда КПСС за пастбищный период 
надоили всего по 772 килограмма 
молока от коровы вместо 900 по 
обязательству. Лишь три колхоза— 
имени Ильича, имени Ленина и «Та
ежник» —  выполнили обязательства. 
А в таких укрупненных хозяйствах, 
как «Россия». имени Шишкова, 
«Путь Ленина», «Заря коммунизма», 
за лето получили немногим более 700 
килограммов молока на корову.

Плохо во многих хозяйствах 
встретили и зиму. Весь октябрь ушел 
на устранение недостатков, обнару
женных в первые дни зимовки. Поч
ти повсеместно не были готовы водо
напорные башни. В сельхозартели 
имени XXII съезда КПСС водонапор
ные башни отремонтировали только 
к  к о р н у  октября но. проработав две 
недели башни снова вышли из 
строя. Только из-за плохого водо
снабжения были потеряны сотни 
центнеров молока.

ОТВЕТНАЯ ТЕЛЕГРАММА 
ИОСИНА БРОЗ ТИТО

Иосип Броя Гито в ответной геле- 
грамме на имя Л. й. Брежнева. А. й. 
Микояна и А. В. Косыгина от имени 
народов и правительства Югославии 
от имени ПК Союза коммунистов Юго
славии и от себя лично выражает 
самую сердечную благодарность ПК 
КПСС, Президиуму Верховного Сове
та СССР, Совету Министров СССР и 
советским руководителям яа друже
ские поздравления по случаю Дня 
республики. Он шлет наилѵчшие по
желания новых успехов братскому 
советскому народу. «Разделяю вашу 
уверенность в том. —  говорится в 
телеграмме. —  что отношения друж
бы и плодотворного сотрудничества 
между нашими странами и партиями 
будут непрерывно укрепляться 
благо наших народов, в интересах 
мара, сопиализма и коммунизма».

(ТАСС).

Совет специалистов
С о с т о я л о с ь  о б л а с т н о е  с о в е щ а 

н и е  п л а в н ы я  в о о т е х н и к о в  и  гл а в -  
н ы х  в е т е р и н а р н ы х  в р а ч е й  о б л а 
с т н о г о  у п р а в л е н и я  п р о и г в о д с т в о  
и  в а г о т о в о к  е в л ь х о г п р о д у к т о в  ѵ  
п р р и в в о д с т  в е н н ы х  у п р а в л е н и й .

З а м е с т и т е л ь  п р е д с е д а т е л я  о б л 
и с п о л к о м а  U .  Л . М а т ч іш и н  а с в о  
е м  д о к л а д е  о т м е т и л ,  ч т о  в н м о в к а  
с к о т а  в  к о л х о я а х  а  е о в т о в а х  о б 
л а с т и  п р о х о д и т  н е у д о в л е т в о р и 
т е л ь н о ,  в о  м н о в и х  х о в я й с т в а х  
г р у б ы е  к о р м а  н е  п о д г о т а в л и в а ю т 
с я  к  с к а р м л и в а н и ю ,  в  о а ц и о н п з  
ж и в о т н ы х  н е т  х в о й н о й  м у к и .  B e  
п р и м е н я е т с я  т а к ж е  д р о ж ж е в а 
н и е  к о р м о в , н е  п р и г о т о в л я е т с я  
и с к у с с т в е н н о е  м о л о к о  д л я  в ы 
п о й к и  т е л я т а м .

Н е с м о т р я  н а  д о с т а т о ч н о е  ко- 
л и ч е с т в о  к о р м о в  в  н ы н е ш н ю ю  

в и м о в к у .  п р и в е с ы  с к о т а  о н а д о и  
м о л о к а  в  НОЛ х о в п х  и  е о в т о в а х  

о б л а с т и  о ч е н ь  милки.
В а  с о в е щ а н и и  б ы л о  о т м е ч е н о  

ч т о  м н о г и е  в о о т е х н и к а  т о е я П с г е  

н е д о б р о с о в е с т н о  о т н о с я т с я  я  сво-

ТОРГОВЫЕ ПЕРЕГОВОРЫ
В Москве начались переговоры 

между торговыми делегациями 
СССР и Японии. Делегации уточ
няют списки товаров для взаимных

поставов в 1965 году в соответ
ствии о действующим грехлетним 
соглашением о товарообороте t 
платежах между СССР и Японией

В  Совете М инист ров СССР
Совет Министров СССР постановив перенести день отдыха с воскре

сенья 3 января на субботу 2 января 1965 г.

и м  о б я в а н н о с т я м  — н е  б ы в а ю т  
н а  ут ренней д о й к е  к о р о в ,  н е  ел е *  
Ѳят ва в ы п о л н е н и е м  о а с п о р я д к а  
дня . З о о т е х н и ч е с к и й  у ч е т  н о  
ф е р м а х  п о с т а в л е н  п л о х о ,  п о в то ^  
м у  и  п л е м е н н а я  р а б о т а  в  ж и в о т *  
ч с в о д с гв е  н а п у щ е н а .

П о д  в и д о м  с п е ц н а л ів п ц и а  в 
р яд е т о в я й с т в  Б а к ч а р с к о в о .  Ч а -  
и н е к п е о . Г П е г п р с к о в о  и  д р у г и х  
п р о и я в о д с т е е н н ы х  у п р а в л е н и й  

л и к в и д и р о в а л и  о в ц е в о д с т в о ,  евис  
ч о в п д е т в о  и  п т и ц е в о д с т в о .

О б л а с т н а я  в в т б п к л п б о р п т о р и я  
а к т и в н о  п о н и м а е т с я  в о т  у ж е  кв- 
с к о л ь к о  л е т  б и о х и м и ч е с к и м  не- 
с л е д о в а н и е м  к о р м о в ,  д о с т а в л я в • 
п ы х  и в  к о л х о в о в  и  с о в х о в о в . В о  
п о  р е п у  л ь г о т а м  и с с л е д о в а н и й  н а  
м е с т а х  м е р ы  ч а с т о  н е  прияи- 
м п ю т с я .

В  х о в я й с т в а х  п о ч т и  н е  а с п о л ъ »  
л у ю г е я  б и о л о г и ч е с к и е  с т и м у л я- 
г п р ы  ( н а т и в н ы й  б и о м и ц и н ,  гк а*  
п е в ы в  п р е п а р а т ы  и  д р у г и е )  д л я  

п о л у ч е н и я  д о п о л н и т е л ь н ы х  п р и -  I 
л е со в  а  п о в ы ш е н и я  п р о д у к т е • 

ч а с т и  к о р о в .
В а  с о в е щ а н и и  в ы с т у п и л а  12  

ч е л о в е к .  У ч а с т н и к и  вв о  о а в р а б о -  

т а л а  м е р о п р и я т и я ,  в ы п о л н е н и е  

к о т о р ы х  п о в в о л и т  у л у ч ш и т ь  СО* 

д е р ж а н и е  ж и в о т н ы х .  н а л а д и т ъ  
п л е м е н н у ю  р а б о т у  н о  ф е р м а х ,  

ч т о  д а с т  в о я м о ж н о с г ъ  п о в ы с и т ь  

п р о д у к т и в н о с т ь  о б щ е с т в е н н о г о  
с к о т а .

В  р а б о т е  с о в е щ а н и я  п р и н я л  

у ч а с т и е  с е к р е т а р ь  о б к о м а  К П С С  
А , Е , В ы с о ц к и й ,

Очень низки надои в этом колхо
зе и сейчас —  они не превышают 
2,5 килограмма от коровы в сутки. 
Среди доярок не организовано сорев- 

>ание. Здесь до сих пор даже не 
обсудили письмо ерестнинских жи
вотноводов Шегарского управления.

В трудных условиях зимует скот 
в колхозе «Искра». У дворов мало за
пасено сена, соломы. А ведь еще на 
июньском совещании животноводов 
председатель колхоза А. Н. Кремнев 
клялся, что колхоз обязательно вый
дет в число передовых по надоям мо
лока. Но за 11 месяцев здесь полу
чили его на каждую корову только 
по 1.599 килограммов.

В большом долгу перед государ
ством колхоз «Россия» (председа
тель А. Л. Качалов, секретарь парт
организации В. И. Немков). Годовой 
план продажи молока животноводы 
«России» нс выполнили и па 90 
процентов. Надо продать еще более 
1.000 центнеров молока. В первую 
декаду декабря артель продала госу
дарству всего 144 пентнера молока. 
Провал неизбежен. А ведь его мог
ло не быть, если бы о производстве 
молока правление колхоза заботи
лось в течение всего года. В тар- 
ской бригаде в летнее время коров 
доили два раза. Нередко нарушался 
распорядок дня, коровы оставались 
нелоенными. Плохо проходит здесь и 
зимовка скота. Коровам тесно в по
мещениях На водопой их гопяют к 
реке. Ни в одной из 6 бригад этого 
колхоза по сих пор ее готовят ни 
сенной ни хвойной муки. Одни лишь 
разговоры идут о пользе дрожжева
ния кормов.

В колхозе «Путь. Лепина» три 
бригады. В двух из них скот постав
лен в помещения почти в начале ок
тября а е костыгевской бригаде 
весь октябрь коров держали на вы
пасах потому, что не был готов ко
ровник. Животноводов подвели стро
ители межколхозной строительной 
организации, которую возглавляет 
тов. Охрименко. Правление вынуж
дено было в конпе концов согнать 
скот в недостроенный коровник. Ав
топоилки з то время ее работали. 
Кплгое время нерегулярно подвози
лись корма. Таким образом, только 
одна бригада в октябре ежедневно 
геряля по 100— 150 килограммов 
молока.

В колхояах и совхозах немало ма
шин и оборудования. При правиль
ном их использовании можно значи
тельно поднять производительность 
труда и облегчить труд животново
дов. Почти на всех фермах установ
лены автопоилки, есть аппараты для 
механической дойки коров, механиз
мы для приготовления кормов. Но ис
пользуется эта техника из рук вон 
плохо.

Подтвердить это можно многими 
Фактами. R колхозе имени Шишкова 
нынче мало заготовили кормов. Каза
лось бы с первых дней зимовки 
правление артели постарается вос

полнить их недостаток, организует во 
всех бригадах запаривание соломы, 
приготовление сенной и хвойной му
ки, применение тканевых препара
тов. Но этого не случилось. Меха
низмы простаивают, ржавеют. Гру
бые корма не запариваются. В ре
зультате по сравнению с прошлым 
годом надои молока сократились.

Так же плохо используют маши
ны для приготовления кормов в кол
хозах «Россия», «Заря коммунизма».

Ни в одном из хозяйств управле
ния не применяются в корм скоту 
сенная и хвойная мука, не организо
вано дрожжевание кормов. Повинны

этом не только руководители кол
хозов, но и специалисты производ
ственного управления. А ведь 
прошлом году во многих хозяйствах 
применялись тканевые препараты, у 
парабельцев есть опыт изготовления 
искусственного молока для выпойки 
телятам. Почему же этого нельзя 
сделать нынче?

В колхозах «Труженик». «Заря 
коммунизма», имени XXII съезда 
КПСС и некоторых других хозяйст
вах введены в строй новые коров
ники. По в них нет автопоилок. Ма
газин Парабельского районного объ
единения «Сельхозтехника» не поза
ботился вовремя завезти их, хотя 
заявки на автопоилки в магазин по
ступили от колхозов еше в январе 
прошлого года. *

Снижает производство молока про- 
холащивание коров. В колхозе «Рос
сия», напгимер, нынче остались яло
выми 54 коровы. От них не получі- 
лв ни молока, ни телят. По далеко 

полным подсчетам, колхоз в ре
зультате только этого понес убыт
ков не менее чем на 16 тысяч руб
лей.

Еше хуже положение в совхозе 
в’Пудинский». Здесь в текущем го
лу остались яловыми 300 коров. 
Убытки от этого ощутимые — 100 
тысяч рублей.

Во мяріих хозяйствах запушена 
племенная работа, в штыки встре
чается передовой метол искусствен
ного осеменения животных.

Выполнение парабельнамв плана 
продажи государству молока под уг
розой срыва. Руководители хозяйств, 
спепиалисты колхозов, совхозов и 
производственного управления обя
заны принять все меры к тому, что
бы в короткие сроки резко увели
чить производство молока. Паже 
простые меры —  улучшение зимне
го содержания дойного гурта, при- 
мепепир игкѵсетвепнпго молока в 
корм телятам— лалѵт значительную 
пгибавку товарности цельного моло
ка.

Н. НЕФЕДОВ.

лать надо еще многое. Установить, 
например, 1.200 люминесцентных 
светильников, смонтировать 180 
метров шинопроводов. Но сдержива
ют строители. Только вчера они 
пообещали продолбить отверстия 
для стоек шинопроводов. А сегодня 
поставили для этого всего одного че
ловека.

—  Крепко нас сроки поджали, —  
говорит бригадир участка «Сибсан- 
техмонтажа» Федор Киреев. —  Тут 
уж некогда разбираться. Видите; по
лы только залили раствором, а мы 
по ним трубы к  месту монтажа лив
невой канализации таскаем. Крана- 
то никак не могли допроситься. А 
труб І2 0  метров еще надо устано
вить.

Рабочие «Спецстроя» занимаются 
уборкой мусора, хлама, труб.

—  Хватит с нас, —  говорят они, 
—  три дня просидели из-за этой 
неразберихи. Теперь сами решили го
товить себе фронт работ для укладки 
раствора.

Спецстроевцы сетуют: генераль
ные подрядчики «не дают им ходу» 
Затянули со штукатуркой. Действи
тельно, все штукатурные работы на
мечено было закончить к  10 декаб
ря. На 15 декабря же оставалось 
оштукатурить три тысячи квадрат
ных метров.

Почему так получилось?
—  Своевременно не были установ

лены леса, вот и получилась задерж
ка, —  объясняет бригадир отделоч
ников Иван Александрович Курша- 
ков.

Рабочие Леонид Гаюков, Федор 
Балтушевский и другие, кто уста
навливает леса, объясняют задержку 
отсутствием доброкачественных хо
мутов для монтажа лесов. Когда за
канчивают штукатурить на одном из 
участков, опи устанавливают леса в 
другом месте. И снова сидят, ждут.

В третьем пролете сантехники 
уложили производственную канали
зацию. заделали стыки. Три дня 
ждали, когда СУ-1 засыплет канал■- 
запито. Не дождались. Потом другие 
монтажники, да и строители, нача
ли через канализацию переносить 
различные грузы и вывели стыки из 
строя. Пришлось делать заново... -

В левом крыле бытовых помеще
ний полгода назад была смонтирова
на система отопления. Оставалось 
испытать ее пригодность для эксплу
атации. Каналы для отключения на
мечено было вскрыть 4 декабря. Сде
лано это было только через неделю. 
Снова срыв, снова неоправданные 
потери времени.

По сих пор сдерживается монтаж 
Фекальной канализации и отопи
тельной системы в правом крыле бы
товых помещений.

Три дня сдерживается «Сибнефте- 
химмонтажем» опрессовка паропро
вода в корпусе. А это значит, что 
каналы засыпать нельзя, что нельзя 
укладывать раствор для полов.

—• За чем задержка? -
—  Долго искали течь в грубах. 

—  объясняет мастер участка «Сиб- 
нефтехиммоптажа» Геннадий Гааг.-— 
Буквально руками прощупывали 
каждый сантиметр.

О том. что неполадки можно было 
устранить раньше, если бы работа 
велась в две смены, мастер пред
почел ѵмолчать.

—  Всего не учтешь. Неизбежно бу
дут промахи где-то. Ведь все лето на

Х и м и я  и б ы т

объекте были тишь да гладь. Никто 
здесь не появлялся, словно никому 
не нужен был этот корпус, —  с оби
дой говорит старший прораб СУ-1 
Андрей Александрович Буланев. —
А сейчас на этом пятачке более 300 
человек работает.

Прав старший прораб. Все лето 
руководители треста «Томскстрой» 
и монтажных организаций благоду
шествовали. А сейчас, в предпуско
вые дни, когда нужны четкая орга
низация 'труда, самые жесткие гра
фики, мобилизация всех резервов, 
эти руководители не сумели пока 
организовать дело по-боевому и в 
то же время без излишней суеты.

Почти тысячу квадратных мет
ров побелочных работ осталось про
извести в корпусе. Не начинались 
малярные работы. Не закончена бе
тонная подготовка под полы*. Почти 
300 метров подвесных подкрановых 
путей предстоит смонтировать работ
никам «Сибстальконструкции».

—  Когда думаете начинать мон
таж оборудования? —  спросили мы 
начальника отдела капитального 
строительства манометрового заво
да В. И. Евтюшкина.

—  Собирались 12 декабря. Но, ви
дите, полы не готовы.

Действительно, из восьми тысяч 
квадратных метров полов залита 
мраморной крошкой только пятая 
часть.

Мы пока только упомянули о за
казчике —  манометровом заводе. О 
нем следует рассказать несколько 
подробнее. Предоставим слово ма
стеру СУ-1 Михаилу Сарафанову:

—  Плохо нам заказчик помогает 
людьми. Разве это дело: на вспомо
гательные работы мы вынуждены 
были поставить две малярные брига
ды.

Заказчик срывает поставку высо
ковольтного кабеля. Ни один из наз
наченных сроков поставки не выпол
нен. Из-за отсутствия трехсот мет
ров кабеля «Сибэлектромонтаж» не 
может подключить третью и четвер
тую подстанции к  центральной рас
пределительной.

Сейчас на пусковом объекте сос
редоточены лучшие бригады «Томск- 
строя»: тт. Куршакова, Усольцева из 
СУ-1, тов. Бондаренко із  СУ-3, тов. 
Маркуля из СУ-4, тов. Герт из 
«Спецстроя». По соседству с ними 
трудятся передовые бригады Генна
дия Старцева и Леонида Лунина 
(«Сибэлектромонтаж»), Дмитрия 
Гретинского («Сибпромвентиляция») 
■ другие. Многие із  них носят зва
ние коллективов коммунистического 
труда или борются за это звание.

Все они не считаются со време
нем. Такие не подведут. Но и они 
нуждаются в помощи. Им нужно от
крыть «зеленую улицу» для еше 
более высокопроизводительного тру
да. Для этого нужно мобилизовать 
все имеющиеся резервы. Более ощу
тимую помощь, конкретную, деловую, 
должна оказать строителям партий
ная организация «Томскстроя». в 
первую очередь партком треста. Ов 
не должен, не имеет права прохо
дить мимо всех недостатков на пус
ковой. Лаже незначительных.

А. ВОЙ ДЕНТАЛЬ, бригадир
«Спецстооя»; П. ЖУЙКОВ,
старший инженер участка 
«Сибсантехмонтажа»; Г. БАШ
КОВ бригадир СУ-1: Ю. ТРИ
ФОНОВ заведующий нештат
ным строительным отделом ре
дакции газеты «Красное знамя».

И з  п л а с т м а с с  Ьі
М иллионы хозяев 

привыкли пользоваться 
стиральными машина
ми, сделанными из нер
жавеющей стали. А на 
Рижском электрома
шиностроительном ва- 
воле закончены испы 
тания опытных обря*

нов, целиком сделан
ных из пластмасс. Эти 
машины наверняка 

аонранятся всем.
У них много преиму 

шести. Инженеры кон
структорского „бюро 
рассчитали, что ог

прочности пластмассо
вые машины ничуть 
ае уступают металли
ческим, зато вес их 
меньше. На каждом 
баке, сделанном из по
липропилена, эконо
мится 5 килограммов

нержавеющей стали. Н 
тому же упрощается и 
технология производ
ства. Отпадают такие 
трудоемкие операции, 
как сварка а штампов
ка.

(ТАСС).

Учиться должны все дети
В текущем учебном году в обла

сти проведена большая работа по 
улучшению условий для обучения и 
воспитания детей. В г. Колпагаеве, а 
также в Шегарском, Чаинском. Том
ском, Асиновском, Бакчарском, Зы
рянском, Парабелыком и других 
районах местные Советы, органы аа- 
ролного образования и педагогиче
ские коллективы с помощью пар- 
тійны х организаций сумели привлечь 
колхозы, цредприятия и обществен
ность к  укреплению учебно-матери
альной базы школ.

Строительные управления трестов 
«Томлесжелдорстрой» в «Томск

строй» успешно выполнили плав 
школьного строительства и предо
ставили детям повыв добротные 
школьные зданія. Строители управ
ления М5 23 треста «Томлесжелдор
строй» построили школу ва 320 
мест в селе Средний Васюган, а 
стройуправление X! 24 завершило 
сооружение школы на 960 мест в 
городе Асине. В текушем году вя 
счет государственных капитальных 
вложений построено 7 новых школ 
на 2.640 ученических мест. Гото
вятся к  сдаче еще две новые шко- 
лн.

За счет средств колхозов и пред
приятий построены: 21 школа на
2.120 мест. 20 учебных мастерских. 
32 интерната. 6 спортивных залов, 
пріетгоеио к  существуют им школь
ным зданиям 67 классных комнат на 
2.270 ученических мест. Здания

большинства школ были своевремен
но отремонтированы, кабинеты по
полнены учебно-наглядными пособи
ями, инвентарем и оборудованием.

1 сентября село sa парты более 
152 тысяч детей, их обучением и 
воспитанием занимаются 8.140 учи
телей.

Советское учительство, воодушев
ленное заботой Коммунистической 
партии.и Советского правительства о 
их материальном обеспечении, еше с 
большей энергией борется эа повы
шение уровня учебно-воспитательной 
работы.

Однако в работе школ еше иного 
недостатков, которые не могут не 
вызывать тревоги и озабоченности. 
К ним относится, прежде всего, не
выполнение Закона t  всеобщем обя
зательном восьмилетием обучении 
детей.

По данным отделов народного об
разованія, на ванятия в сентябре не 
явилось 218 детей школьного возра
ста. Недавно в районах был прове- 
дев рейд по проверке выполнения 
Закона о всеобуче. Он показал, что 
количество необучаюшихся детей ее 
только не сокращается, а возрастает.

Руководители школ и отделов на
родного образования, райисполкомы, 
сельские и поселковые Советы ясно 
себе представляют яадачи по ісу - 
гаествлению всеобуча. Успех в вы
полнении Закона е всеобщем обяза
тельном обучении решает повседнев
ная отеческая яабота о каждом ре

бенке подлежащем обучению. Такая 
забота о детях проявлена, например, 
в большинстве школ Бакчарского и 
Чаинскпго районов. Здесь учителя, 
общественность позаботились о том. 
чтобы с первых дней учебного гола 
все дети школьного возраста присту
пили к  занятиям в школах. Однако 
многим недостает партийной ответ
ственности і  необходимой настойчи
вости в выполнении Закона о все
обуче.

Так. в Шегарском районе без ува
жительных причин не посещают 
школу 12 детей, в Асиновском —  16. 
Томском —  14, Александровском —  
3, Верхнекетском —  4 человека. В 
Каргасокском районе не учатся в 
школе 8 детей, достигших к  1 сен
тября семилетнего возраста.

Одной из основных причин невы
полнения Закона о всеобуче являет
ся отсея учащихся из школ. Некото
рые учителя, классные руководите
ли и директора школ стараются из
бавиться от так называемых «труд
ных» детей, которые стали такими в 
результате недоработки педагогов. 
Из Кафтанчиковской школы, Томско
го района, например, ежегодно вы
бывает часть учащихся, не закон
чив восьмилетнего образования. Та
кие примеры не единичны. О ні сви
детельствуют о том. что выполнение 
Закона о егеобуче надо начинать с 
воспитания у учителей чувства высо
кой ответственности за каждого уче-

И. Л У К Ь Я Н Е Н О К .  
заместитель 
председателя 

облисполкома

ника, искоренения равнодушного от
ношения к  детям.

Равнодушие это начинает прояв
ляться. на первый взгляд, с незна
чительных фактов. Ученик беэ ува
жительных причин пропускает уро- 
к і .  а учитель не придает этому зна
чения. У іеник не готовится к заня
тиям не участвует в работе кружков 
и общественной жизни школы, а это 
не вызывает тревоги. Через некото
рое время такой ученик попадает в 
категорию «трудных». В той же КяФ* 
танчиковской школе есть ученики, 
которые с больших™ перерывами по
сещают школу. Только в первой чет
верти вдесь пропущено учащимися 
без уважительных причин 187 дней 

Во время рейда в школы была воз
вращена значительная часть детей, 
подлежащих обучению. Только ва 
последнее время в Ленинском и Ки
ровском районах города Томска воз
вращено в школу 35 учащихся. В 
проведении этой работы большую по
мощь школам оказали районные. 
Советы, общественность. Однако сле
дует отметить, что в Томске вне

школы остается еще часть детей и 
подростков. Необходимо продолжить 
эту работ: и привлечь к учебе всех 
тетей, которые по тем или иным 
причинам не ходят на занятия. Учи
тельские коллективы обязаны орга
низовать обучение больных детей на 
дому или я местах их лечения.

Общеизвестно, какое большое зна
чение для осуществления всеобуча 
имеет организация школьных интер
натов. школ и групп продленного 
дня. правильное использование фон
дов ргеобуча, организяпия горячего 
питания подвоз детей к школам 
И т. I.

В текущем голу во многих районах 
пговелена значительная работа по 
строительству и ремонту школьных 
интернатов. В результате шнтернаты 
при школах расширились на 1 150 
мест в них повысился уровень сани
тарной культуры, улучшились усло
вия жизни детей. Вместе с тем про
блема школьных интернатов, весь
ма важная в нашит условиях, еще 
далеко не рршрна Интернаты пере
полнены в них нарушаются сани
тарные нормы, не созданы необходи
мые удобства для учащихся. Одна
ко некото?ые руководители леспром
хозов. совхозов, колхозов, районных 
и сельских Советов д р п тто в  трудя
щихся не проявляют необходимой 
и н и п и я т и р ы . чтобы расширитъ име
ющиеся интррпаты. разгрузить их. 
создать лучшіе условия для обуче

ния и воспитания детей.
Только невниманием к детям мож

но объяснить то, что в некоторых 
интернатах недостает мебели, по

стельных принадлежностей, не под
держивается необходимый санитар
ный порядок. Как показала провер
ка. в Александровском интернате де
тей народов Севера холодно и грязно. 
Коллективы воспитателей интерната 
■ Александровской средней школы 
спокойно взирают на неорганизован
ность в жизни детей и не принима
ют должных мер к наведению по
рядка и улучшению воспитательной 
работы среди них. Ведь для этой ра
боты не нужно материальных за
трат.

Хорошо яарокомоплопали себя в 
системе общественного воспитания 
детей школы і  группы продленного 
дня. Руководители школ, органов 
народного образования и местных 
Советов Асиновского, Бакчарского, 
Чаинокого. Верхнекетского и Шегар
ского районов выполнили народно
хозяйственный план по организации 
школ и групп продленного дня, улуч
шили условия обучения и воспита
ния детей, нуждающихся в такой 
помощи.

В тс же время в Томском, Зы
рянском. Кгіивпщеінском и ряде дру
гих районов не выполнеп плая раз
вертывания школ и групп продлен
ного дня не осваиваются средства, 
выделенные государством на оказа

ние помощи нуждающимся детям.
В некоторых школах г. Томска, 

Асиновского, Колпашевского и дру
гих районов плохо организовано пи
тание учащихся. В ряде школ не на
лажено горячее питание, в школь
ных столовых и буфетах недостает 
молока, сосисок и сарделек. Многіе 
райпотребсоюзы, сельпо и орсы, об
служивающие школы, не обеспечи
вают учащихся хлебобулочными из
делиями.

Неотложные яадачи дальнейше
го повышения уровня учебной рабо
ты и коммунистического воспитания 
подрастающего поколения требуют 
усиленья внимания общественности 
к школе. Сейчас необходимо при
нять все меры к завершению нача
тых работ по строительству школ и 
других школьных объектов, попол
нить школы учебным оборудованием 
и инвентарем. Серьезное внимание 
должно быть обращено на дострой
ку и оборудованіе школьных интер
натов. создание детям всех необхо
димых условий для успешной уче
бы.

Задачей школ, органов народного 
образования, районных, пос'елковых 
■ сельских Советов, всей обществен
ности является полный охват детей 
обучением. Нельзя допускать отсева 
учащихся из школ. Борьба за все
мерное улучшение учебно-воспита
тельной работы —  дело каждого 
учителя, каждого воспитателя,
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Т ы с я ч а
т ы с я ч

кормовой единицы, в 
том числе 15 граммов 
переваримого про
теина. Сбалансиро
ванный по всем пита
тельным веществам 
рацион —■ основа по- 

Ш Н Ю  вышения яйценоско
сти.

Получают куры рыбий жир, 
выращенную гидропонным спо
собом зелень. Пришла на ферму 
и химия в виде микроэлементов 
—  хлористого кобальта, серно
кислого железа, марганцевокис
лого калия. Последний необходим 
как противодействие врожденно- 

насиживания, а 
средства для

В начале декабря из колхоза 
«40 лет Октября» сообщили:
«Обязательство птичниц —  со
брать в нынешнем году милли
он яиц —  выполнено».

Тысяча тысяч! А ведь четы
р е -п я т ь  лет тому назад колхоз
ная птицеферма там, как говорят,
«дышала на ладан». Ого девя- му инстинкту 
носто несушек, по двадцать .шесть также в качестве 
яиц от каждой из них за год... ускорения линьки.
Разве могло хозяйство получать Богатая витаминами разнооб- 
прибыль? Яичко было поистине разная пища, хорошие помеще- 
золотым для колхоза. ния, надлежащий уход —  все

Чтобы сделать птицеводство это способствует повышению 
рентабельным, правление пошло продуктивности кур. За 11 меся- 
по единственно правильному пу- дев нынешнего года в расчете 
ти —  по пути укрупнения фер- на несушку получено 137 яиц 
мы, дабы превратить ее в под- —  на полсотни яиц больше, чем 
линную фабрику по производству за весь прошлый год. 
яиц. Высокой продуктивности со-

Конечно, пришлось произве- путствует низкая себестоимость, 
сти немалые затраты на строи- Десяток яиц обходится колхозу в 
тельство и оборудование поме- 49 копеек. Прибыль от реализа- 
щений. Но уже первый год ра- ции продукции фермы в иынеш-
боты по-новому показал, что нем году превысила тридцать ты-
только крупная птицеферма мо- сяч рублей,
жет быть рентабельной. В на- В январе колхоз получит око-
стоящее время птицеводство в ло 20 тысяч ранних цыплят, что 
колхозе «40 лет Октября» ста- даст возможность обновить и еще 
ловится одной из ведущих и наи- увеличить поголовье. Предусмот- 
более прибыльных отраслей про- рены механизация приготовления 
изводства. и раздачи кормов, сбора яиц,

Любо сейчас зайти на колхоз- очистки помещения во втором 
ную птицеферму! Тысячи белых, птичнике, 
как снег, кур разместились
просторных, добротных помеще
ниях. На улице трещит мороз, а 
курам тепло. Вентиляция под
держивает необходимую темпера
туру и влажность воздуха. Коро
ток зимний день, но в птичнике, 
благодаря электрическим освети
телям, 12— 14 часов в сутки 
светло.

Для избежания скученности 
во время кормежки помещения 
разделены на секции. В одном из 
птичников механизированы при
готовление мешанки, кормление 
птицы и сбор яиц. Насесты опу
скаются и поднимаются также 
посредством механизмов.

Добросовестные, знающие свое 
дело люди трудятся на птице
ферме. На попечении Анны Медю- 
хиной, Евдокии Крышалович^ Ана
стасии Никитиной, Ольги Князе
вой более девяти тысяч птиц. 
Половина птиц —  молодки ны
нешнего года. Комплектуя птице
ферму на зиму, птичницы тща
тельно проверили все поголовье, 
выбраковали молодых кур весом 
менее полутора килограммов. Зна
ют птичницы и то, что более 
двух лет держать несушку невы
годно.

Кормят кур четыре раза в 
сутки, причем, утром и вечером 
дают зерно, а днем (в 11 и 3 ча
са) —  мешанку. В рацион входят 
зерно, комбикорм, вареное мясо, 
картофель, обрат, сенная мука, 
силос, капуста, гидролизные 
дрожжи, мел, ракушки и костная 
мука. В общей сложности на ку 
рицу приходится в сутки 0,137

А. НОЛЕГОВА,
зоотехник Асиновского про
изводственного управления.

Рабочие нашего завода до сих пор 
помнят такой случай. В 1960 году 
на предприятии осваивалась сбороч
ная линия для производства на ней 
новой лампы. Дело продвигалось не
важно: выпуск продукции оставался 
низким, заго брак достигал басно
словных размеров.

Тогда-то и пришел в партбюро 
коммунист Бирючевский. Сказал 
просто и коротко:'

—  Надеюсь, что положение на ли
нии исправлю, если доверите, ко
нечно...

Члены партийного бюро хорошо 
знали Роальда Евгеньевича. Это че
стный, трудолюбивый, принципиаль
ный коммунист. И они были уве
рены, что с трудным заданием 
Бирючевский справится. Такого же 
мнения были и в дирекции завода.

На следующий день коммунист 
Р. Е. Бирючевский уже возглавлял 
бригаду по освоению новой сбороч
ной линии. За дело взялся крепко, 
сам трудился без устали и других 
зажигал. Не обошлось, конечно, без 
реплик. Нашлись и такие, которые 
говорили:

—  Ну к  чему тебе, Евгеньевич, 
эта обуза? В зарплате теряешь, а 
хлопот на целую сотню прибавляешь.

В короткий срок Роальд Евгень
евич изучил положение на линии,

выяснил причины неувязок, вместе 
с подчиненными провел настройку 
автоматов, внес некоторые поправки 
в их работу. Упорство коммуниста 
Бирючевского помогло каждому- 
члену бригады поверить в свои си
лы, вызвало у них желание работать 
лучше. Новая линия была освоена. 
Но на этом не успокоились Бирючев
ский и его помощники. Они провели 
расчеты, подсчитали возможности и 
вскоре выступили с инициативой •— 
организовать соревнование за стро
жайшее использование каждой ра
бочей минуты, снижение брака и за 
счет этого увеличить выпуск 
ламп на 20 процентов. Почин был 
поддержан всем коллективом сбороч
ного цеха.

Много хорошего сделала бригада 
с тех пор. Никакие трудности не 
страшили ее членов. Вот и сейчас. 
На заводе монтируются новые сбо
рочные линии, от своевременного 
ввода которых зависит дальнейшая 
ритмичная работа всего предприятия. 
Ответственное задание выполняют 
коммунисты тт. Казаченко, Судаков, 
Виллерт, Данкевич, Федорин и дру
гие во главе с бригадиром слесарей 
и партгрупоргом JP. Е. Бирючев- 
ским.

Кстати сказать, партийная груп
па слесарной бригады творчески под-
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ходит к  решению вопросов, активно 
участвует во всех мероприятиях, 
проводимых с целью увеличения вы
пуска продукции и повышения ее 
качества.

Много сделала бригада по уста
новке технологического оборудова
ния в новом производственном кор
пусе. Коммунисты Бирючевский и 
Виллерт установили и освоили узел 
припайки верхнего электрода на

Партийная 
и з н ъ

Университет 
сельскохозяйственных 

знаний
В этом учебном  го ду  Кривош еин- 

с ки й  па р тко м  и правление районной  
орга ни за ци и  общ ества «Знание» о рга 
низовали при производственном  у п 
равлении народны й университет  
се л ьско хо зя й стве н н ы х зн аний . При 
университете  создано четы ре фа 
кул ьте та : а гр о но м и че ски й , зоотехни  
ч е ски й , п л аново -эконом иче ский  и 
х а н и за ц и и  сельскохозяйственного
производства . Р уководителям и фа 
кул ьтетов  утверж д ены  главны е спе  
циали сты  управления  В составе слу
ш ателей — руководящ ие работники  
кол хозов , совхозов , пар ти й ны х  и со
в е тс ки х  о р га ни за ци й , всего 75 чело
век.

Состоялись первы е занятия . Они 
прош ли органи зованно  и вызвали  
больш ой интерес у слуш ателей.

Я. ФЕДОРОВ.
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приставочной машине. Это дало воз
можность высвободить двух работ
ниц.

Вопросы активизации партийных 
групп, повышения их авторитета 
ереди рабочих всегда стоят в цент
ре внимания партбюро завода.

Как-то на 9-й линии «забарахли
ла» рама. Производительность труда 
снизилась, много готовой продукции 
стало отходить в брак. Коммунистов 
партийной группы это не на шутку 
встревожило. Тем более, что именно 
на этой линии предстояло осваи

вать очень важный для 
народного хозяйства тип 

g лампы «чайка». Комму- 
g нисты тт. Наседкин, Ма- 
а ковский и другие пос- 
§ ле детального изучения 
g причин плохой работы 
g рамы предложили пол-
□ ностью реконструиро- 
g вать ее .41 сами взялись 
§ за дело. Сейчас рама
□ действует безотказно.

Язапсгаапастааоовгтсшапааі

Последовательно и настойчиво 
партийная группа ведет воспитатель
ную работу среди рабочих, борется 
за укрепление трудовой дисциплины, 
делает все, чтобы члены коллектива 
четко выполняли задания. Рабочие 
Коровин, Кулаженко и Собиралиев 
несколько раз приходили на смену в 
нетрезвом виде. Эти поступки не ос
тались незамеченными. Партийная 
группа провела большую работу, и 
теперь подобных случаев в бригаде 
не замечается.

Авангардная роль коммуниста 
на производстве! Партийное бюро 
завода уделяет этому важному воп
росу серьезное внимание. Об этом 
недавно шел большой и откровен
ный разговор на общезаводском со
брании коммунистов.

Ведущее место занимает у  нас 
коллектив сборочного цеха. Он из ме
сяца в месяц успешно справляется 
с государственным планом. Большую 
организаторскую и воспитательную 
работу в цехе ведут коммунисты. 
Личным примером, добросовестным 
отношением к делу они вдохновляют 
на трудовые подвиги весь коллектив.

В цеховой партийной организации 
62 члена КПСС. 52 из них непо
средственно трудятся на решающих 
участках производства. Цеховое пар
тийное бюро выносит'на обсуждение 
собраний самые разнообразные воп
росы, касающиеся работы цеха. 
Подготовка этих вопросов проводит
ся с участием широкого актива. Уси
лия партийной организации сосредо
точены на воспитании каждого ком
муниста в духе высокой ответствен
ности за порученное дело. И надо 
прямо сказать: подавляющее боль
шинство коммунистов в цехе по пра
ву занимает авангардную роль.

Хорошо знают на заводе слесаря 
стекольного цеха коммуниста И. П.

Л Е Н И Н Г Р А Д . ( К о р р .  
Т А С С ) .  Н а х о д к а  п а  д н е  
а н т а р к т и ч е с к о г о  о з е р а  
Г л у б о к о е  в  о а з и с е  Ш и р -  
м а х е р а  б о к о п л о д н о г о  
м х а ,  п о  м н е н и ю  с о в е т 
с к и х  б о т а н и к о в ,  п о з в о 
л я е т  п р е д п о л а г а т ь ,  ч т о  
в Б о с т о н н о й  А н т а р к т и 
к е  к о г д а - т о  п р о и з р а с т а 
л и  н а з е м н ы е  ф о р м ы  
э т о г о  в и д а .

Д о к т о р  б и о л о г и ч е с к и х  
н а у к  3 . С м и р н о в а ,  и з у 
ч и в ш а я  в м е с т е  с  б о т а 
н и к о м  Л .  С а в и ч - Л ю б и ц -

к о й  д о с т а в л е н н у ю  с ю д а  
н а х о д к у ,  п о л а г а е т ,  ч т о  
п е р е х о д  б о к о п л о д н ы х  

м х о в  о т  н а з е м н о г о  к  
г л у б о к о в о д н о м у  о б р а в у  
ж и з н и  м о г  п р о и з о й т и  
л и ш ь  п о с т е п е н н о  п р и  
у х у д ш е н и и  у с л о в и й  с у 
щ е с т в о в а н и я .  К р у г л о г о 
д и ч н а я  п о л о ж и т е л ь н а я  
т е м п е р а т у р а  в о д ы  н а  

д н е  о з е р а  о б е с п е ч и л а  

'н а и б о л е е  б л а г о п р и я т 
н ы е  д л я  м х а  у с л о в и я  
р а з в и т и я .

О з е р о  Г л у б о к о е ,  н а  
, д н е  к о т о р о г о  н а й д е н  

п р е д с т а в и т е л ь  р о д а  
« п л а г е о т е ц у м » ,  р а с п о л о 
ж е н о  в  3 0 0  м е т р а х  к  в а -  
п а д у  о т  ю ж н о п о л я р н о й  
с т а н ц и и  Н о в о л а з а р е в 

с к а я .
А н т а р к т и ч е с к и й  бо - 

к о п л о д н ы й  м о х  н а з в а н  
и м е н е м  с о в е т с к о г о  г л я 
ц и о л о г а  И г о р я  С и м о н о 
в а , к о т о р ы й  о б н а р у ж и л  
и  в с е с т о р о н н е  и з у ч и л  
у с л о в и я  е го  п р о и з р а с т а 
н и я .  С и м о н о в  у с т а н о 

в и л ,  ч т о  б л а г о д а р я  п р о 
з р а ч н о с т и  в о д ы  в  о в е р е  
д а ж е  п р и  д в у х м е т р о в о й  
т о л щ и н е  л ь д а  д н е в н о й  

с в е т  п р о н и к а е т  н а  м а к 
с и м а л ь н у ю  г л у б и н у  — 

3 2 ,3  м е т р а ,  с п о с о б с т в у я  
р а з в и т и ю  д о н н о й  р а с т и 
т е л ь н о с т и .

Р е д к и й  о б р а з е ц  а н 
т а р к т и ч е с к о й  ф а у н ы  
в к л ю ч е н  в  г е р б а р и й  
п и в ш и х  р а с т е н и й  б о т а 
н и ч е с к о г о  и н с т и т у т а  
А к а д е м и и  н а у к  С С С Р  в  
Л е н и н г р а д е .

- Б О Л Ь Ш Е  П О Л В Е К А

г р  РИ МЕСЯЦА —  таков стаж ра- 
1  боты в Первомайском клубе Ра

исы Сизовой. Ей 18 лет. 8 классов 
образования. Жизненного опыта ма
ловато, опыта культурно-просвети
тельной работы —  того меньше. Но 
есть желание поправить дело в клубе, 
сделать его любимым местом отдыха 
односельчан. Раиса советуется по 
многим вопросам со своей подругой 
Таней Негодяевой, которая заведует 
сельской библиотекой. Вместе побы
вали недавно в гостях у  более опыт
ных —  полынянских культпросвет
работников, которые подсказали мно
го ценного. Работа клуба несколько 
оживилась. Появился небольшой 
коллектив художественной самодея
тельности (хоровая и драматическая 
группы). Готовить концерты помога
ют местные учителя. Чаще стали по
сещать культпросветработники жи
вотноводов, помогли им оформить 
красный уголок. Сейчас с помощью 
колхозного актива решили подгото
вить и провести по примеру работ
ников учреждений культуры с. По- 
ротникова конференцию на тему: 
«Рентабельно ли ведем мы наше хо
зяйство?»

Все это безусловно отрадные фак
ты. Но когда начинаешь глубже зна
комиться с содержанием деятельно
сти клуба и библиотеки, то сразу же 
сталкиваешься с примерами того, 
как робко, как неуверенно решают 
культпросветработники те задачи, 
которые стоят перед ними.

В плане совместной работы клу
ба и библиотеки на декабрь есть лек
ция на агрономическую тему. Спра
шиваю:

—  Какая конкретно тема?
Оказывается, пока еще не решили.
Ну, а почему на агрономическую 

тему? Возможно, сейчас для сель
ских тружеников была бы актуаль
нее лекция по вопросам зоотехнии? 
Что сейчас самое важное в жизни 
колхоза, какие главные задачи пред
стоит решать в ближайшее время 
односельчанам,— об этом Раиса и Та
тьяна имеют весьма смутное пред
ставление. Неудивительно, что неко
торые лекции они планируют ради 
формы (была бы сельскохозяйствен
ная тема, а какая —• неважно). Не
удивительно и то, что мало кого в 
библиотеке привлекает специальный 
уголок «Знакомьтесь с передовым 
опитом». В солидную папку библио
текарь собрала все встретившиеся

ей статьи и заметки о передовом 
опыте. Но все ли они, применитель
но к  местным условиям, представ
ляют интерес? Без соответствующих 
пояснений и комментариев в этом 
обилии материалов посетителю биб
лиотеки трудно разобраться.

В красном уголке на ферме вместе 
с Раисой мы стали свидетелями сле
дующего. У красочно оформленного 
плаката «Опыт Заботиных —  на на
шу ферму» остановились вошедшие 
сюда доярки П. Романова и Н. Тол- 
стокорова. Показывая на репродук
цию обложки брошюры Заботиных 
«Обслуживаем 300 коров», они 
спросили меня, где трудятся эти жи
вотноводы, какие методы труда ис
пользуют. Оказывается, ограничив
шись йбщим призывом о распростра
нении передового опыта иванов
ских животноводов, культпросвет
работники и не подумали о том, что
бы подробно познакомить с ним ра^ 
ботников фермы. А разговор об этом 
мог бы получиться очень интерес
ным и поучительным, учитывая то, 
что в колхозе имени Ждійова наме- 
тилЬсь явное пренебрежение к  меха
нической дойке коров. Если в прош
лом году она применялась, то в этом 
году коров на ферме доят вручную.

Точно так же ничего не знают до
ярки и об опыте знатной доярки 
Подмосковья 3. Генераловой (о ней 
сообщается в другом плакате), пло
хо знают об опыте животноводов на
шей области.

Этот факт весьма красноречиво 
свидетельствует о том, как формаль
но порой понимают работники учреж
дений культуры свою связь с про
изводством.

В беседе со мной первомайские 
культпросветработники заявили:

—  Самим нам трудно вести про
паганду передового сельскохозяйст
венного опыта...

Но разве речь идет о том, чтобы 
культпросветработник делал все 
сам?

Без крепкого актива, без надеж
ных помощников-энтузиастов не
мыслима полнокровная, содержатель
ная деятельность очагов культуры.

А вот актива-то у  первомайцев и 
нет. Изрядная толика времени про
шла, пока Татьяна Негодяева отыска
ла когда-то составленный список со
вета культуры. В нем числится 10 
человек, но, оказывается, половина 
уже выехала из деревни.

Раз нет совета, то не с кем моло
дым культпросветработникам и по
советоваться, не на кого опереться. 
Отсюда и серьезные промахи в их ра
боте.

Неумение, а порой и нежелание 
работать с активом —  типичная 
«болезнь» многих руководителей 
сельских учреждений культуры.

...В плане работы заведующей Па- 
нычевской библиотекой Маргариты 
Гречухиной первым пунктом записа
но: «Оформить всю наглядную аги
тацию в красном уголке МТФ, а свой 
рабочий день начинать с посещения 
ферм и проведения бесед с работни
ками животноводства».

для демонстрации фильмов открыва
лись его двери.

Зав. клубом тов. Соваленко жалу
ется на то, что не с кем работать 
(«нет молодежи», «плохо помогает 
интеллигенция»), но, как ползал 
разговор с партгрупоргом (он же 
руководитель лекторской группы) 
М. Магдебурой и председателем кол
хоза Д. Мартемьяновым, есть на се
ле достаточно и молодежи, и сель
ская интеллигенция отнюдь не от
казывается помогать клубу. Только 
недостает инициативы у тов. Сова
ленко, мало обращается она в пар
тийную группу, комсомольскую орга
низацию, к  специалистам сельского

Она надела очки и медленно вскрыла конверт. Перед 
і лазами побежали строчки: «Уважаемая Евдокия Петров
на! Большое Вам спасибо за присланные письмо и воспо
минания. Мы используем их для воспитательной работы 
среди трудящихся, особенно среди молодежи. Желаем 
Вам доброго здоровья и долгих лет жизни'. С уважением, 
секретарь Ш ушенского парткома КПСС, Красноярский 
край».

Вот и еще одно письмо с благодарностью. И еще одно. 
За что так сердечно благодарят люди пенсионерку-томич- 
ку Евдокию Петровну Младенцеву?

...Тридцатые годы. В Шушенском районе, в тех местах, 
где когда-то был в ссылке Владимир Ильич Ленин, началась 

коллективизация. Коммунистка Е. П. Младенцева была уполномо
ченной по организации колхозов. Тревожное тогда было время. 
Кулаки, недовольные Советской рластью, не останавливались 

і перед покушением на активистов, прятали хлеб, спаивали кре- 
1 стьян самогоном- Однажды вечером в школе села Караберлык, 

что неподалеку от Шушенского, на сходку собрались женщины. 
Евдокия Младенцева—— ---------- --------— ~ —- — -------- — —

Гюлон\РТме™СрасскШропагандистский стаж
зать женщинам, сколь
ко добра несут людям -  
колхозы. Разговор по
душам затянулся. И в-------------------------— — -------- —  -----------— '
этот поздний час прогремел выстрел. Стреляли из обреза. Поч
ти вместе с выстрелом в окно влетел кирпич. Посыпались стек
ла. К  счастью, все обошлось без жертв...

Об этом случае и о многом другом рассказала в своем пись
ме шушенцам Евдокия Петровна Младенцева. Старому члену 
партии есть чем поделиться с молодежью. В 1906 году она уже 
распространяла социал-демократическую литературу в подполь
ных круж ках Казанской губернии. С тех пор и стала Евдокия 
Петровна пропагандистом и агитатором- Больше, чем полуве
ковой стаж! К ак захватывающее повествование, слушают моло
дые люди ее рассказ о тех далеких днях, когда зарождалась 
партия Ленина.

Недавно Томское областное отделение общества «Знание» 
наградило Е. П. Младенцеву1’благодарственной грамотой. Ску
пая формулировка: «За активное участие в деле распростране
ния политических и научных знаний». А  ведь такое «участие» 
в возрасте К. П. Младенцевой — дело непростое. Евдокия Пет
ровна давно ушла на пенсию, нс, несмотря на свой преклонный 
возраст, часто выступает перед рабочими, бывает у  учащихся, у 
воинов Советской Армии. И везде она не гость, а активный уча
стник, боец идеологического фронта.

И. ПОГУЛЯЕВ.
Фото А . Стройлова.
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Килинчука. Он ни одной минуты не 
теряет попусту, весь отдается люби
мому занятию. До всего есть дело 
коммунисту, и все он может. Если 
требуется, Иван Петрович заменя
ет электросварщика, кузнеца, водо^ 
проводчика. Когда надо провеетж 
сложную работу в интересах произ
водства, Килинчук не рассуждает, 
обязан или не обязан это делать, вы
годно это ему или нет. Он горячо 
берется за дело. Так должен посту
пать каждый, если ему дорога рабо
чая честь, если имя его —  комму
нист.

Но естг у нас на заводе и такие 
коммунисты, которые еще не игра
ют такой роли, с прохладцей от
носятся к  работе. Продолжительное 
время отстает на заводе цокольный 
цех. По его вине сдерживается сбор
ка ламп. В цехе низка трудовая дис
циплина. А между тем важнейшие 
участки здесь возглавляют комму
нисты тт. Толмачев, Першуков, 
Кравцов и другие.

В цеховой партийной организации, 
на первый взгляд, все обстоит благо
получно. Собрания проводятся регу
лярно, вопросы выносятся на обсуж
дение хорошие, злободневные. И поч
ти на каждом из них ведется речь 
о повышении авангардной роли ком
мунистов на производстве. А вот ре
зультатов г.ока не видно.

Почему же так получается, в чем 
тут причина? Я часто задумываюсь 
над этим и каждый раз убеждаюсь: 
вся беда в том, что в партийной ор
ганизации цокольного цеха, да и во
обще в целом на заводе еще слабо 
ведется индивидуальная работа с 
коммунистами.

Добиться, чтобы коммунисты бы
ли примером для всех, может каж
дая цеховая партийная организация. 
Не стоит лишь ограничиваться одни
ми призывами на партийных собра
ниях.

В этом отношении характерен 
такой пример. Член КПСС тов. ІІІу - 
янов продолжительное время не
добросовестно относился к  делу: до
пускал прогулы, довольно часто ме
нял места работы, неправильно вел 
себя в быту. Цеховая парторганиза
ция обсудила недостойное поведение 
коммуниста, объявила взыскание. Но 
на этом воспитательную работу не 
ограничила. Коммунисты цеха при
няли товарищеское участие в даль
нейшей судьбе Шуянова. Они побы
вали у него дома, не раз поговори
ли с ним по душам. И вот результат. 
Коммунист тов. Шуянов не только 
стал хорошим производственником, 
но стал учиться, хорошо вести себя 
в быту.

Партийная организация завода за 
последнее время численно выросла, 
организационно окрепли цеховые 
парторганизации, повысились дело
вые качества многих коммунистов. 
Половина членов и кандидатов в 
члены КПСС непосредственно тру
дится на участках основного мате
риального производства. Подавляю
щее большинство коммунистов высо
ко несет звание члена партии, за
служенно пользуется авторитетом 
среди коллектива завода, работает 
честно, добросовестно, выступает 
в авангарде соревнования за уме
лое и полное использование техни
ки, своим примером вдохновляет 
коллектив на новые трудовые дела. 
Благодаря этому коллектив нашего 
завода добивается хороших про
изводственных показателей, твердо 
держит знамя передового предприя
тия.

Но, повторяю, у нас не все еще 
коммунисты инициативны на про
изводстве. И партийная организация 
завода сейчас направляет все свои 
усилия к  тому, чтобы устранить этот 
досадный пробел.

И. ПРИВАЛИХИН,
секретарь партийного бюро
электролампового завода.

jНе хлебом
о работе сельских 

учреждений культуры
Выяснилось', что красный уголок 

пока не оформлен, а беседует тов. 
Гречухина с животноводами весьма 
редко и то, кстати, по случайным и 
зачастую не связанным с производ
ством вопросам.

Наш разговор с библиотекарем 
оказался весьма кратким, так как 
рассказывать было ей просто не, о 
чем: с начала года в библиотеке не 
обсуждено ни одной книги, не про
ведено ни одной читательской кон
ференции, библиотечное хозяйство 
запущено. В библиотечном помеще
нии не увидишь никаких материа
лов, из которых можно было бы уз
нать о том, чем живут, как участву
ют труженики колхоза «Россия» в 
подъеме сельского хозяйства, какие 
трудности есть в их работе.

Все объясняется просто. Работала 
до последнего времени М. Гречухи
на, как она призналась сама, «по на
строению», без актива, в полнейшем 
отрыве от партийной организации и 
правления колхоза.

...Невзрачно помещение Вавилов- 
ского сельского клуба. По-видимоі#, 
колхоз «Прогресс» построить новое 
сможет не скоро. Однако даже и в 
старом, скажем прямо, ветхом зда
нии многое можно сделать. Прежде 
всего добиться того, чтобы не только

хозяйства.
Многие культпросветработники 

Бакчарского района, особенно те, кто 
недавно пришел в сельские клубй и 
библиотеки, нуждаются в существен
ной практической помощи. Их надо 
учить на опыте передовых учрежде
ний культуры. А такие есть в рай
оне.

Содержательна и разнообразна 
деятельность библиотеки и клуба в 
селе Воротникове. Их руководители 
Галина Васильевна Цховребашвили 

и Анна Кузьминична Нестеренко ве
дут ее в постоянном контакте с 
партийной организацией и правле
нием колхоза. Здесь, как правило, 
ежемесячно проводятся тематические 
вечера, читательские конференции, 
лекции, беседы на разнообразные 
темы, практикуются книжные вы
ставки, тематические обзоры литера
туры.

Вот несколько примеров того, как 
умело и продуманно вторгаются по- 
ротниковцы в жизнь своего колхоза.

Колхоз «Сибирь» —  экономически 
крепкое хозяйство. Но не все еще 
благополучно в его деятельности. В 
частности, плохо используются ре
зервы снижения себестоимости сель
скохозяйственной продукции, даль
нейшей механизации трудоемких про

цессов. О перспективах развития кол
хоза, о неиспользованных резервах 
для дальнейшего укрепления его эко
номики и решили завязать разговор 
культпросветработники. Попросили 
поделиться своими мыслями и сооб
ражениями руководителей колхоза, 
экономистов, специалистов сельского 
хозяйства. Разговор, состоявший^ в 
клубе, задел за живое многих кол
хозников. Они задавали много воп
росов, внесли ценные предложения, 
часть из которых правление колхо
за приняло к  исполнению.

Все свои мероприятия культпро
светработники стараются проводить 
так, чтобы они помогали воспитанию 
у тружеников села коммунистиче
ской сознательности, вызывали бы 
желание бороться с недостатками, 
быть в рядах лучших. Как правило, 
основой тематических вечеров, кон
ференций являются примеры и фак
ты из жизни колхоза и самих колхоз
ников. Так, на вечере «Химии —• 
широкую дорогу» посетители клуба 
узнали не только о том, какие воз
можности для развития экономики 
страны открывают успехи химии, 
но и как и в каких размерах найдет 
применение химия в колхозе; участ
ники вечера, посвященного совет
ским женщинам, услышали не толь

ко о славных делах женщин нашей 
страны, но и о том, как живут и тру
дятся женщины в Воротникове.

Такою же конкретностью отлича
ются лекции и беседы, которые про
водятся не только в клубе, но и в 
помещении библиотеки, по радио, на 
фермах.

Особенно много ценного в деятель
ности библиотеки. О многом говорит, 
например, такой Факт. В Воротнико
ве книга доведена до каждой семьи, 
каждый грамотный является читате
лем сельской библиотеки.

Сказать, что этого и многого дру
гого добились культпросветработни
ки только своими силами, было бы 
неверно. Во всем им помогает боль
шой и инициативный актив. Вот 
этому-то умению работать с акти
вом и надо учить молодых культ
просветработников.

Многое они могли бы почерпнуть 
и из опыта работы учреждений куль
туры сел Полынянки и Большой 
Галки. В них трудятся Валентина 
Пермякова, Антонина Косолапова, 
Раиса Салосина и Елизавета Васи
левская. У полынянцев, в частности, 
поучителен опыт участия культпро
светработников в борьбе за культур
ный облик села. В Большой Галке 
заслуживает внимания опыт работы 
с коллективом художественной^ само
деятельности, большинство участни
ков которой —  животноводы и ме
ханизаторы.

Да, учиться есть у  кого. Однако 
районный отдел культуры (заведу
ющий тов. Русинов) плохо использу
ет эти возможности. Почему бы не 
практиковать выезды опытных, хо
рошо знающих дело культпросветра

ботников в отстающие клубы и биб
лиотеки для оказания помощи? По
чему самим сотрудникам отдела 
культуры почаще не выезжать в cej 
ла и учить отдельных руководителей 
клубов и библиотек, как вести куль
турную работу в тесной связи с 
жизнью своего колхоза, как полнее 
удовлетворять культурные запросы 
тружеников села?

Пока что работники отдела ездят в 
свои подведомственные учреждения 
лишь по экстренным случаям, долго 
не задерживаясь там. Такие гастро- 
лерские выезды мало приносят поль
зы.

На днях в Бакчаре проведен се
минар культпросветработников. Уча
стники его побывали в Полынянском 
сельском клубе, библиотеке и крас
ном уголке Полынянской животно
водческой фермы колхоза «Сибирь». 
Эта попытка отойти от шаблонных 
форм семинарской учебы заслужива
ет положительной оценки. Но не обя
зательно такие посещения лучших 
клубов и библиотек практиковать 
только во время семинаров.

Жизнь требует, чтобы работники 
учреждений культуры проявляли 
больше инициативы, на деле явля
лись активными помощниками пар
тийных организаций в подъеме всей 
культурной жизни села.

«Не хлебом единым жив человек» 
—  гласит русская пословица. Слова 
ее звучат сейчас особенно актуаль
но, ибо неизмеримо выросли духов
ные запросы людей. Кому, как не ра
ботникам учреждений культуры, 
полнее и разнообразнее удовлетво
рять эти запросы!

Г. ПАЗДНИНОВ,
наш спец. корр.



Четверг, 17 декабря 1964 г. Л» 294 (12489)
К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3

В МИНИСТЕРСТВЕ 
ИНОСТРАННЫХ 

ДЕЯ СССР
Как уже сообщалось в советской 

печати, военный атташе США пол
ковник Дж. А. Обри, помощник воен
ного атташе США подполковник 
К. Р. Ливер и помощник военно- 
воздушного атташе США майор 
Дж. Ф. Смит, а также помощник во
енно-морского атташе Великобрита
нии лейтенант-коммандер Н. Н. Ла- 
виль занимались на территории Coj 
ветского Союза разведывательной 
деятельностью, несовместимой с их 
статусом аккредитованных диплома
тических сотрудников.

В связи с этим 14 декабря с. г. 
Министерство иностранных дел СССР 
направило посольству США в Моск
ве ноту следующего содержания:

«Министерство иностранных дел 
Союза Советских Социалистических 
Республик считает необходимым за
явить посольству Соединенных Шта
тов Америки следующее.

Министерство подтверждает про
стеет, заявленный посольству в ноте 

2̂ » 55 от 6 октября с. г., по поводу 
недопустимой деятельности военного 
атташе США полковника Дж. А. Об
ри, помощника военного атташе под
полковника К. Р. Ливера и помощни
ка военно-воздушного атташе майо
ра Дж. Ф. Смита, несовместимой с их 
статусом аккредитованных диплома
тических сотрудников, и объявляет 
указанных лиц персонами нон грата.

Как уже заявлялось, министерст
во ожидает, что посольством будут 
приняты должные меры к  недопуще
нию впредь подобной незаконной 
деятельности и к  строгому соблюде
нию всеми сотрудниками посольства 
норм и правил поведения аккреди
тованных дипломатических пред
ставителей».

В тот же день нота аналогичного 
содержания об объявлении персоной 
нон грата помощника военно-морско
го атташе Великобритании в СССР 
лейтенанта-коммандера Н. Н. Лави- 
ля была направлена Министерством 
иностранных дел СССР посольству 
Великобритании в Москве.

'О О В Щ І Н И Я Г У В Е Ж А І

За последнее время в П ол ьской  Н ародной Р еспубл ике  все больш ее раз
вити е  получает кр уп н о бл о чн о е  строи тельство . Всего до ко н ц а  п яти л е тки  

1965 года — ин д устр и а л ь ны м и  методами в Польш е будет построено 40U

(Ф ото Ц А Ф —ТАСС).

ЗАСЕДАНИЕ с о в е т а  б е з о п а с н о с т и
НЬЮ -ЙО РК. 15 декабря. 

(ТАСС). В четвертый раз собрался 
вчера Совет Безопасности, чтобы 
обсудить положение в Конго, соз
давшееся в результате американо
бельгийской агрессии.

Эдлай Стивенсон (СШ А), при
няв позу представителя несправед
ливо обиженного правительства, 
заявил, что за все время своей 
службы в ООН, где он работал с 
момента основания организации, в 
Совете не раздавалось столько 
«оскорблений» по адресу амери
канской политики. Но по существу 
американский делегат не привел 
ни одного нового довода по срав
нению с выступлением министра 
иностранных дел Бельгии Спаака, 
пытавшегося на прошлом заседа
нии Совета обелить вооруженную

На сессии Генеральной Ассамблеи ООН

САХАРНЫЙ ГИГАНТ
На карте промышленных пред

приятий Орловской области по
явилась новая точка: Отрада. Это 
поселок, выросший вместе с по
строенным здесь сахарным заво
дом. Сейчас предприятие готовит
ся к  пуску.

По мощности и техническому 
оснащению Отрадненский завод 
превосходит все предприятия та
кого рода. Он будет перерабаты
вать 50 тысяч центнеров свеклы 
в сутки. (ТАСС).

Н ЬЮ -ЙО РК, 15 декабря. 
(ТАСС). Министр иностранных 
дел Польской Народной Республи
ки  А . Рапацкий решительно осу
дил вчера с трибуны ООН планы 
создания так называемых много
сторонних ядерных сил НАТО. Он 
подчеркнул, что, по мнению Поль
ской Народной Республики, на
стало время рассмотреть пробле
му европейской безопасности в це
лом. С этой целью он предложил 
созвать конференцию представите
лей всех европейских государств, 
а также Соединенных Штатов.

Рапацкий заявил, что, по мне
нию Польши, полезно было бы со
здать в различных районах мира 
зоны, свободные от ядерного ору
жия, и осуществить предложение 
Гомулки о замораживании суще
ствующих ядерных потенциалов на 
территории Польши, Чехослова
кии и обоих германских госу
дарств.

Он осудил отказ правительства 
Ф Р Г  от создания безъядерной зо
ны в Центральной Европе и под
черкнул, что это наглядно свиде
тельствует о стремлении Ф Р Г до
биться обладания ядерным оружи
ем.

Министр иностранных дел Ин
дии Сваран Сингх предложил Ге
неральной Ассамблее принять ре
золюцию, требующую прекраще
ния всех испытаний ядерного ору
жия, а также призвать все госу
дарства присоединиться к  Москов
скому договору о частичном за
прещении ядерных испытаний.

Сваран Сингх высказался з а ' 
тщательное изучение меморанду
ма Советского правительства о ме
рах по дальнейшему смягчению 
международной напряженности и 
ограничению гонки вооружений. 
Он поддержал советское предло
жение о включении в повестку 
дня Ассамблеи пункта об отказе 
государств от применения силы 
для урегулирования территориаль
ных конфликтов. Делегат Индии 
потребовал прекращения иност
ранного вмешательства в дела 
Конго и Кипра.

Министр иностранных дел Гва
темалы Эррарте рекламировал 
«стабилизирующую роль» органи
зации американских государств, 
которая на деле является инстру
ментом подчинения стран Латин
ской Америки диктату Соединен
ных Штатов. Министр иностран
ных дел Габона Пьер Аваро вы
сказался за усиление экономиче
ских санкций против Ю А Р  и Пор
тугалии, которые продолжают 
«отвратительную колониальную 
и расистскую политику». Общая 
политическая дискуссия будет про
должена завтра на утреннем пле
нарном заседании.

НЬЮ -ЙО РК, 15 декабря. Корр. 
ТАСС Л. Величанский передает:

Утреннее пленарное заседание 
Генеральной Ассамблеи, продол
жающей общую политическую дис
куссию, началось сегодня выступ
лением министра иностранных дел 
Колумбии Фернандо Гомеса Мар
тинеса. Он обратил внимание на 
огромное экономическое неравен

ство между промышленными стра
нами и странами, производящими 
сырье и сельскохозяйственные 
продукты. Гомес Мартинес под
черкнул, что в результате разры
ва в ценах на сырье и промышлен
ные изделия богатые страны ста
новятся богаче, а бедные беднее.

Министр иностранных дел Ира
ка Наджи Талеб высказался в под
держку предложения, выдвинуто
го совещанием неприсоединивішус- 
ся стран в Каире, о созыве меж
дународной конференции по раз
оружению, в которой приняли бы 
участие все государства.

Наджи Талеб осудил вмешатель
ство империалистических госу
дарств в дела Конго и заявил, что 
в этом вопросе правительство Ира
ка полностью солидаризируется с 
африканскими государствами, жа
лоба которых в настоящий момент 
обсуждается Советом Безопасно
сти. Министр иностранных дел Ни
герии Джаджа Вачуку выступил с 
речью, прозвучавшей явным диссо
нансом с заявлениями других 
представителей независимых аф
риканских государств. Он в общих 
словах осудил все формы коло
ниализма. Однако. перейдя к  воп
росу о Нонго, Вачуку протестовал 
не против фактического вмеша
тельства империалистических дер
жав, а проги в вымышленного 
«вмешательства» африканских со
седей и каких-то других сил в де
ла этого государства.

На сегодняшнем утреннем засе
дании выступил также делегат 
Уругвая.

интервенцию С Ш А  и Бельгии, 
предпринятую с согласия прави
тельства Англии. Как и Спаак, 
Стивенсон прикрывался фиговым 
листком просьбы Чомбе о высадке 
бельгийских парашютистов в Стэн
ливиле. Стивенсон повторил изби
тую версию, будто военная акция 

Восточной провинции была пред
принята с единственной целью 
спасти бельгийских, американских 
и других иностранных граждан.

Речь Стивенсона не содержала 
никаких намеков на то, что амери
канское нравительство сделало вы
воды из гневной реакции незави
симой Аф рики на империалисти
ческое вмешательство. Он отстаи
вал «право» правительств Соеди
ненных Штатов и Бельгии оказы
вать и впредь военную помощь 
марионеточному режиму Чомбе в 
подавлении повстанческого движе
ния и одновременно настаивал фак
тически на том, чтобы независи
мые африканские государства ос
тавались в роли созерцателей по
пыток западных держав превра
тить Республику Конго в базу сво
их происков против молодых и не
окрепших африканских государств-

Эдлай Стивенсон повторил со
державшиеся в кляузе Чомбе об
винения в том, что А лж ир и ОАР 
вмешиваются во внутренние дела 
Конго и направляют через терри
торию Судана оружие конголез
ским повстанцам.

Представитель Объединенной 
Арабской Республики Мохам
мед эль-Куни напомнил, что 
письмо Чомбе было подсунуто 
за считанные часы до созыва 
Совета, когда стало ясно, что 
усилия не допустить созыва 
Совета Безопасности провали
лись. Цель кляузы — отвлечь Со
вет от обсуждения американо
бельгийской агрессии. Конголез-

«Не сдержал слово— 
держи ответ»

Отвечаем на письма читателей

2 декабря 1964 года в нашей 
газете под таким заголовком бы
ло' опубликовано выступление до
ярки совхоза «Заря» Томского 
управления М. Гришан. Она рас
сказывала о том, что в •органи
зации социалистического соревно
вания в совхозе много Формализ
ма. Обязательства принимаются 
без учета возможностей животно
водов, соревнование ведется

Нам отвечают
Корреспонденция «Хоровод 

канители», опубликованная в 
газете «Красное знамя», об
суждена на производственном 
совещании Томского городского 
ремонтно-строительного управ

ления. За допущенные простои, 
переделки во время ремонта 
детяслей начальник участка 
тов. Бойков, мастера тт. М ухин 
и Слезовский строго преду
преждены.

В. ЗА ХА РО В , 
начальник горремстрой- 
управления.

**
Ф акты, указанные в коррес

понденции «Следы небрежно
сти» (№ 254 «Красного знаме
ни»), подтвердились. Приказом 
по тресту «Томлесжелдор- 
строй» за допущенный брак 
при ремонте лесотехнического 
техникума прорабу СУ-25 
А . Попелкову объявлен стро
гий выговор. Главному инжене
ру управления А . Ивашинцеву 
сделано предупреждение.

И . ЗАЙЦ ЕВ, 
управляющий трестом 
««Томлесжелдорстрой»,

лишь на бумаге.
Секретарь парткома совхоза 

«Заря» тов. Андреев сообщил 
редакции, что факты, изложен
ные в письме доярки, правиль
ны. Вопрос, поднятый ею,— свое
временный и важный. Письмо об
суждалось на заседании парткома 
и на совещании животноводов 
Ново-Рождественской фермы.

До выполнения годового обя
зательства фермы осталось на
доить по 187 килограммов мо
лока от каждой коровы. Дояр
ки подытожили свои возможности 
и решили довести эту цифру до 
220.

На 1965 год доярками будут 
приняты реальные обязательства. 
Намечены меры по оживлению 
социалистического соревнования 
среди животноводов: регулярное 
подведение и сравнение результа
тов труда, производственные со
вещания, встречи передовиков с 
отстающими.

Томен,
тов. КИСЕЛЕВУ.
Вы напи сали в ред а кц и ю  о ш о

фере таксом отор а  N* 47-38 тов. 
К и сл я ч е н ко , ко т о р ы й  запросил  с 
вас за проезд и зл и ш н ю ю  плату .

На ваш е письм о нам ответил на
ча л ь н и к  Т ом ского  об ластного  авто- 
управления  тов П рищ еп. П осту
п о к  ш оф ера тов. К исл я че н ко  об
суж ден  на расш и ренном  заседании  
м е стного  ком и те та  Т о м ско го  авто
хо зяйства  л е гко в ы х  автомобилей. 
Тов. К и сл я че н ко  уволен и з  автохо 
зяйства .

V
Том ск,
тов . ЗЫ КОВОЙ.
Вы рассназали нам о гр убом  

>тнош ении продавцов м а гази на  
Ыя 25 го р пи щ е то р га  тт . Коню ховой  
и Валитовой к  по купа те л ям .

Заведую щ ий отделом Т ом ского  
го р и сп о л ко м а  тов. В а си ц ки й  сооб
щ ил нам , что ф а кты , у ка з а н н ы е  ва
ми, правильны .

П родавцы  т т . К о ню хо ва  и Вали
това  предупреж д ены .

В целях ул учш е ни я  о б сл уж и ва 
ния п о куп а те л е й  в м а гази не  № 2э 
изм енены  часы  работы . М агазин  
работает с 9 часов утр а  до 21 ча
са.

V
Т о м ск, М о р яко вка ,
тов . ПОПЕСКО.

S письм е в ред а кц и ю  вы  напи - 
и о ра схи щ е ни и  го сударствен 

н ы х  средств и стр о и те л ьн ы х  _ма- 
териалов нача л ьн и ко м  Ж КО Мо.

В и н о в н ы е  н а к а з а н ы
С о т р у д н и к и  п р а в л е н и я  К а р г а -  

с о к с к о г о  р а й о н н о г о  о б щ е с т в а  
о х о т н и к о в  и  р ы б о л о в о в  м а л о  г а -  
н и м а л и с ь  д е л о м ,  р а б о ч и й  д е н ь  
и х  н е  б ы л  з а г р у ж е н , ,  а  н е к о т о 
р ы м  и з  н и х  п о п р о с т у  д е л а т ь  б ы 
л о  н е ч е г о .

П р а в л е н и е  н е  с т е с н я л о с ь  т р а 
т и т ь  д е н ь г и  ч л е н о в  о б щ е с т в а  н е  
п о  н а в н а ч е н и ю .

О б о  в с е м  э т о м  р а с с к а в ы в а л о с ь  
в  к о р р е с п о н д е н ц и и  « В  т и х о й  в а -  
в о д и » , о п у б л и к о в а н н о й  в  М  2 7 5  
г а з е т ы  «К р а с н о в  з н а м я » .

П р а в л е н и е  Т о м с к о г о  о б л а с т н о 

г о  о б щ е с т в а  о х о т н и к о в  и  р ы б о 

л о в о в  с о о б щ и л о  р е д а к ц и и ,  ч т о  
к о р р е с п о н д е н ц и я  э т а  о б с у ж д е н а  

н а  з а с е д а н и и  п р а в л е н и я .  Ф а к т ы  
п о д т в е р д и л и с ь .

П о с т а н о в л е н и е м  в т о р о й  р а й о н -  
н о й  к о н ф е р е н ц и и  о б щ е с т в а  о х о т 
н и к о в  и  р ы б о л о в о в  К а р г а с о к с к о -  
г о  р а й о н а ,  с о с т о я в ш е й с я  3  д е к а б 
р я ,  п р е д с е д а т е л ь  о б щ е с т в а  Р у б 
л е в  и  б у х г а л т е р  Б а р ы ш е в  с н я т ы  
с  р а б о т ы .

р я ко в с ко й  рем о нтно -эксп л уа та ци 
онной  базы  тов . Кравченко .

К а к  сообщ ил нам секретарь  
партбю ро  базы  тов. Краснослобод- 
цев, за до пущ енное разбазарива  
ние го суд э р стзе н н ь 'х  со е д с .в  и 
стр о и те л ьн ы х материалов, п ь я нку  
в рабочее время члену КПСС тов. 
Кр а вче н ко  объявлено строгое  пар
тийное  взы ска н и е . Он пр е дуп р е ж 
ден, что в случае повторения  по
до бны х ф актов  будет сн я т  с ра
боты .

На бю ро п артий ной  о р га ни за 
ции  базы , на ко тором  о б суж да
лись резул ьтаты  пр о ве р ки  ваш е
го  письм а, было отм ечено та кж е , 
что вы  бы ли переведены  в д р у 
го й  цех не по  настояни ю  тов. 
К равченко , к а к  вы  пиш ете в сво- 
ем письм е, а по  предл ож ению  
п артб ю ро  которое  не сочло воз
можным оставить  вас на матери
ально-ответственной до лж ности .

V
А с и н о в с ки й  Р-ЙОН,
тов. Б Р Ю Х 030И .
Из ваш его  письм а мы  узнали , 

что  ки н о м е х а н и к  ки н о у с т а н о в ки  
поселка  З аха р ко ва  А с и н о в ско го  

оайона  бывает пьяны м  на работе.
Заместитель начальнина обла

стн о го  управления  ки но ф и ка ц и и  
тов. М епихов сообщ ил редакции, 

то  ки н о м е х а н и к  Толкачев за по- 
івленче  на работе в нетрезвом  
состоянии уволен.

V
Томе !,
тов. ДАВЫ ДОВУ.
На ваш си гна л  в ре д а кц и ю  о 

ха латности  работницы  21-го о т 
деления связи  г . Т ом ска  трв То- 
гуш а но в о й , не доставивш ей теле
гр а м м у  в ваш  адрес, зам еститель  
н а ч а л ь н и ка  Т ом ского  почтам та  
тов . С итни нов  сообщ ил нам, что  
это т  ф ант подтвердился.

Д о с та в щ и к телеграм м тов. 
гу ш а ко в а  о т  работы  в почтам те  
освобож дена.

То-

ГОЛОС ОБЩ ЕСТВЕННОГО М Н ЕН И Я >,«

Так называлась кор
респонденция, опубли
кованная в K q 268 га
зеты «Красное знамя», 
по материалам комсо
мольского рейда по ох
ране общественного по
рядка.

Редакция получила 
ответы из школы №  51 
и областного отдела

коммунального хозяй
ства с рассказом о том, 
как реагировали чле
ны коллективов на по
ступки своих товари
щей.

Учащиеся и комсо
мольцы 51-й школы 
сообщили в редакцию, 
что поведение Бориса 
Лобаненко обсуждено 
на заседании комсо

мольского бюро. Това
рищи по учебе осудили 
его поведение и пре
дупредили его. Посту
пок Владимира Стры- 
гина обсужден на клас
сном собрании и 
школьном комитете, а 
также на педсовете. 
Борис и Владимир обе
щали впредь вести се
бя достойно.

Из областного отде
ла коммунального хо
зяйства нам сообщили, 
что поступок Шатало
ва, который был задер
жан в нетрезвом со
стоянии в клубе діпа- 
лопропиточного завода, 
обсужден на общем 
профсоюзном собрании 
коллектива. Ему объяв
лен выговор с преду
преждением.

М Е Р Ы

П Р И Н Я Т Ы

Общественные контролеры 
проверили работу школьных бу
фетов и столовых г. Томска, 
выявили немало недостатков. 
Из 47 проверенных школ лишь 
в 19-ти школьники имеют горя
чие завтраки. В остальных буфе
тах торгуют лишь выпечкой — 
пирожками, ватрушками. О «хо
лодном отношении к  горячим 
завтракам» контролеры рас
сказывали в корреспонденции, 
опубликованной в №  282 газе
ты «Красное знамя».

Из городского отдела торгов
ли сообщили, что вопрос об ор
ганизации горячего питания в 
школах был рассмотрен на ис
полкоме Томского городского 
Совета, где утверждены меро
приятия но улучшению органи
зации питания и устранению 
нарушений правил торговли.

Итальянский 
спутник 

з а п у щ е н  

в С Ш А
НЬЮ -ЙО РК, 16 декабря. 

(ТАСС). Вчера специалисты 
Италии запустили в С Ш А  пер
вый итальянский искусственный 
спутник Земли «Сан-марко». За
пуск был произведен с помощью 
американской ракеты «Скаут» 
со станции исследования кос
моса на о. Уоллопс у  побережья 
штата Вирджиния.

На спутнике весом около 
115 кг  установлена научная 
аппаратура для исследования 
ионосферы и плотности земной 
атмосферы на большой высоте.

Итальянские специалисты 
длительное время готовились в 
С Ш А  к  запуску спутника.

По сообщениям американских 
информационных агентств, при
мерно через 2 часа после запу
ска представители американско
го национального управления по 
аэронавтике и исследованию 
космического пространства объ
явили. что спутник вышел на 
орбиту вокруг Земли.

С Е С С И Я  

СОВЕТА НАТО
В штаб-квартире НАТО  в 

Париже открылась очередная 
сессия совета Североатлантиче
ского блока. В ее работе при 
нимают участие министры ино
странных дел, обороны и фи
нансов 15 стран — членов это
го военного блока.

Сессия обсудит вопросы: от
ношения между Востоком и За
падом и военные проблемы 
НАТО. По мнению политиче
ских обозревателей, в центре 
дебатов настоящей сессии будет 
проблема создания многосто
ронних ядерных сил НАТО, вы
звавшая настоящий кризис в 
отношениях между атлантиче
скими союзниками.

языкеНа
друзей

Многолюдно было на днях в 
клубе Томского политехнического 
института. Здесь состоялся ве
чер, организованный кафедрой не
мецкого языка. Он начался лите
ратурно-музыкальным монтажом, 
посвященным пятнадцатилетию 
Германской Демократической Рес
публики. Затем преподаватели и 
студенты исполнили на немецком 
языке произведения музыкаль
ной классики —  Шуберта, Штра
уса, Моцарта. Со сцены звучали 
стихи Гёте, Гейне и других не
мецких поэтов, веселые шутки и 
интермедии. Во втором отделении 
с программой из произведений 
современных немецких компози
торов выступил эстрадный ор
кестр ТПИ. Участники вечера от
вечали по-немецки на вопросы 
литературной викторины, веселой 
анкеты и участвовали в других 
играх.

ский кризис и междоусобица в 
Конго, продолжал эль-Куни, явля
ются прямым результатом вмеша
тельства колонизаторов с первых 
дней существования ""республики. 
Рассуждения же западных пред
ставителей о том, что кризис по
рожден неспособностью конголез
ской армии поддерживать закон
ность и порядок в стране, рассчи
таны на то, чтобы сохранить на 
будущее предлог для вооруженной 
интервенции по логике: раз нет
порядка, значит есть право на 
вмешательство.

Совет Безопасности, сказал эль- 
Куни, должен осудить продолжа
ющееся использование наемников 
в Конго и потребовать строгого вы
полнения своей резолюции от 21 
февраля 1961 года о их выводе, 
предоставить Организации афри
канского единства возможность до
биться национального примирения 
в стране и ’призвать все государ
ства сотрудничать с О АЕ в этих 
усилиях. Нельзя, чтобы вооружен
ная интервенция осталась не 
осужденной. Организаторы интер
венции, ук^Ьал в заключение 
эль-Куни, хотели нанести удар по 
ОАЕ и помешать ей помочь Конго 
освободиться от неоколониализма 
Но Африка сохранит единство и 
добьется своих целей, несмотря на 
воздвигнутые перед ней преграды.

Новый премьер 
Британской Гвианы

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 
Премьер-министром Британской 
Гвианы стал лидер партии народ
ный национальный конгресс Форбс 
Бернхэм. Как сообщает из Джордж
тауна корреспондент агентства Рей
тер, вчера вечером Бернхэм принес 
присягу английскому губернатору. 
Корреспондент указывает, что эта 
церемония состоялась вскоре после 
того, как в Лондоне была подписа
на поправка к  конституции: Британ
ской Гвианы, позволяющая губер
натору сместить с поста премьер- 
министра лидера народно-прогрес
сивной партии Чедди Джагана.

Как известно, возглавляемая Чед
ди Джа га ном народно-прогрессивная 
партия получила наибольшее коли
чество голосов на педавно состояв
шихся в Британской Гвиане парла
ментских выборах. Однако по но
вой избирательной системе она не 
получила большинства мест в пар
ламенте и не смогла самостоятель
но сформировать правительство. Не 
без давления колонизаторов лидер 
крупнейшей оппозиционной партии: 
Бернхэм отверг предложение Чедди 
Джагана сформировать коалицион
ное правительство.

Трюк с поправкой к конституции 
понадобился Лондону для того, что
бы убрать с поста премьер-минист
ра лидера партии. решительная 
борьба которой за независимость 
своей страпы вызывала злобное не
довольство английских колонизато
ров.

99 ш л ю з ы
на п у т и  м о д ы

О нерешенных задачах водоснабжения 
Т о м с к а

Трудно счесть, ско л ько  раз вопро
сы снабжения водой населения Том
ска обсуждались на районных, город
ских и областных сессиях депута
тов трудящихся. Недостатков в ре
шениях не было. Но вся беда в том, 
что они не выполняются. По-прежне
му для бытовых нужд горожан идет 
всего 35— 40 процентов, а осталь
ная часть от общего количества во
ды, подаваемой городу, используется 
промышленными предприятиями.

Нельзя обеспечивать водой про
мышленные предприятия за счет сни
жения норм потребления ее и ухуд
шения санитарного обслуживания 
населения. А выход есть. Вполне 
разумный и доступный. Многие заво
ды. которые используют воду для 
технологических целей, могли бы 
организовать повторное ее̂  использо
вание, что в значительной степени 
увеличит подачу воды в жилые до
ма.

Облисполком своим решением от 
18 января 1964 года обязал некото
рые промышленные предприятия 
(электроламповый, подшипниковый и 
другие заводы) перейти на исполь
зование оборотной воды для техно
логических нужд. Однако ни одно из 
предприятий это решение не выпол
няет.

Большое потребление питьевой 
воды промышленными предприятия
ми создало такие условия, что і 
жилых массивах в районе станции 
Томск-1 и Томск-ІІ не хватает воды. 
Жильцы вынуждены носить ее вед
рами, имея в квартире водопровод.

Горисполком может значительно 
ускорить переход предприятий на 
местное водоснабжение, введя соот
ветствующие высокие тарифы на во
ду, идущую4 на технологические нуж
ды.

Многие промышленные предприя
тия города раньше пользовались ме
стными источниками водоснабжения, 
находящимися непосредственно на 
их территории или вблизи от нее. 
Заводы электромеханический, элек
троламповый, режущих инструментов 
и другие использовали подзем
ные воды. Бывшая артель «Техно- 
хим», подшипниковой завод брали 
воду из Ушайки. Сейчас многие из 
этих водоразборных сооружений вы
ведены из строя или законсервирова
ны. Надо их восстановить, что поз
волит увеличить снабжение города 
питьевой водой.

Но есть еще и другой источник. 
Использование грунтовых вод для 
технологических целей^ предприятия
ми вполне возможно. К  тому же это 
создаст благоприятные условия для 
понижения грунтовых вод на терри
тории Томска, уровень которых из 
года в год повышается.

В будущем году горисполком ре
шил довести водозабор из р. Томи до 
120— 130 тысяч кубометров в сут
ки. Имеется в виду построить допол
нительные очистные сооружения. 
Это большое и нужное дело, но, 
кроме того, следовало бы серьезно 
подумать об использовании и под
земных вод для нужд населения.

Как показали многолетние наблю
дения, качество воды р. Томи ухуд
шается. Промышленные предприятия 
Кузбасса засоряют реку, в особенно
сти фенолом, а очистные сооружения 
томской водонасосной станции не 
очищают питьевую воду от фенола и 
некоторых других химических соеди
нений.

Насколько нам известно, очистка 
воды от фенола в необходимом для 
г. Томска количестве является

сложным делом, требующим возведе
ния новых очистных сооружений со 
специальными адсорбирующими ве
ществами. Это еще одно очистное 
сооружение, без которого в дальней
шем не обойтись, если водоснабже
ние города будет обеспечиваться 
только за счет Томи.

Научные работники политехни
ческого института вполне обоснован
но доказывают необходимость ис
пользования подземных вод для 
питья. Территория города и его ок
рестности богаты ими. Опытные ра
боты, выполненные институтом, а 
также материалы изысканий Томской 
комплексной экспедиции показыва
ют, что снабжение города быстро 
можно решить за счет подземных 
вод. Это значительно экономичнее, 
чем водозабор из р, Томи. Химиче
ское и бактериологическое качество 
воды из скважины неизмеримо вы
ше, чем речной. Для использования 
аодземных вод не нужны дорогостоя
щие фильтры механической очистки 
воды от грязи, хлораторные для 
биологической очистки и другие 
сооружения.

Кафедра коммунальной гигиены 
Томского медицинского института 
выясняла причины кишечно-желу
дочных заболеваний населения горо
да, снабжающегося подземной водой, 
а также'-иодой р. Томи и р. Ушайки. 
Научно обосновано, что процент 
кишечно-желудочных заболеваний у 
горожан, употребляющих в качестве 
питьевой воды подземные воды, зна
чительно меньше, чем у населения, 
которое пользуется водой из р. Томи 
и особенно речки Ушайки.

Подземные воды г. Томска имеют 
один недостаток —  повышенное со
держание гидроокиси железа. Но 
существует ряд методов, с помощью 
которых можно понизить его содер
жание. Эти методы широко исполь
зуются в народном хозяйстве. По 
сравнению с существующей механи- 
ческоц^очисткой речной воды, очи
стка подземной воды от железа мо
жет быть провеДена очень дешевым 
методом аэрации.

Горисполком уже принимал реше
ние о строительстве водонасосной 
станции для водозабора подземных 
вод. Была даже пробурена экспери
ментальная скважина, производи
тельность которой составила около 
5.000 кубических метров воды в 
сутки. Скважина была подключена 
непосредственно в городскую водо
проводную сеть без предварительной 
очистки ее воды от железа. Это и 
вызвало много нарекании у населе
ния и дало повод работникам 
санэпидстанции закрыть скважину. 
Учитывая высокое качество иссле
дуемой подземной воды, горисполком 
должен проявить инициативу и изыс
кать средства для бурения 15-7-20 
скважин, включить в сеть город
ского водопровода воды из них.

Эти меры дадут возможность по
лучить высококачественную воду для 
нужд томичей.

И. Т0Р0ПЦЕВ. 
ректор Томского медицинского 
института, член-корреспондент 
Академии медицинских наук 
СССР, профессор доктор.

А. ВОРОБЬЕВ, 
депутат Верховного Совета 
РСФСР, ректор Томского поли
технического института, про
фессор доктор.

Б. ПЛОТНИКОВ, 
старший преподаватель геолого
разведочного факультета поли
технического института.
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У раз в е д чик ов  недр
600 КИЛОМЕТРОВ ПО БЕЗДОРОЖЬЮ

В начале декабря на -станции 
Куйбышев в Новосибирской обла
сти с железнодорожной платфор
мы . сошли два тягача-вездехода. 
Их путь лежал от этой станции в 
Усть-Сельгинскую нефтеразведку, 
которая находится в Каргасокском 
районе. Неласково встретила тай
га водителей машин: на каждом 
ш агу их поджидали сюрпризы при
роды — таежные буреломы, неза
стывшие озера, непромерзшие бо
лота. Не один раз приходилось 
расчищать дорогу, топорами пре
одолевать преграды. Но вездехо
ды шли вперед к  намеченной це
ли. Водитель Хабаров и механик

ТЕХНИЧЕСКИЕ НОВИНКИ 
У  ИЗЫСКАТЕЛЕЙ

Лукаш кин Яр. Фенькино. Нази- 
но... Далеко в северной тайге ра
ботают изыскатели Средне-Об
ской комплексной геофизической 
экспедиции. В этом году наши 
сейсмоотряды- получили на воору
жение новейшую аппаратуру — 
сейсмостанции с магнитной 
записью. До этого полученные ре
зультаты фиксировались на осцил
лографической бумаге, теперь же 
мы имеем возможность получать 
больше анализов — магнитная 
пленка сохраняет для нас инфор
мацию. М ы можем выделить и 
взять с нее то, что нужно сейчас, 
затем вернуться к  старым записям 
и создать дополнительные пара
метры, уточнить, сопоставить. Но
вая аппаратура позволяет нам с 
более высокой производительно
стью и с меньшими материальны
ми затратами выполнять сейсмо
разведочные работы.

Сейчас в нашей экспедиции но
вой аппаратурой вооружено пять 
сейсмоотрядов, которые ведут 
изыскания на Александровском 
вале, в Инкино и Назино. Вслед 
за ними выйдут на штурм земных 
недр буровики.

Д. СЕЛИ М ХАН О В, 
начальник производственного 
отдела Средне-Обской ком
плексной геофизической эк
спедиции.

Волошин ночевали прямо в тайге 
под открытым небом. Одиннад
цать дней находились они в пути, 
прошли по бездорожью свыше 600 
километров. Львовка, Пудино, Го
релый Яр, Чузик, Старица. Сень- 
кино, Парабель, Каргасок — вот 
далеко не полный перечень таеж
ных населенных пунктов, жители 
которых встречали машины и про- gдревесины Зайга Смарена (сле-g

Р И ГА . На столе раз-§ 
ложены различные де-g 
тали — подшипники, § 
втулки, вкладыши. Из-g 
готовлены они из пла-° 
стифицированной дре-g 
весины.

— Первые опыты nog 
производству такой § 
древесины проводи- g 

лись уже давно, — g 
рассказывает директор g 
Института химии дре- g 
весины Академии HayKg 
Латвийской ССР ака- g 
демик Арвид Калнинь^ 
— И уже тогда был g 
получен материал с до-g 
вольно высокими ме- g 
ханическими свойства- g 
ми. Однако широкое g 
внедрение нового мате- g 
риала сдерживал дли- g 
тельный и трудоемкий g 
процесс его изготовле- g 
ния. g

Учеными института создан g
□ принципиально новый химиче- g
□ ский способ пластифицирования g
□ древесины. Обрабатывая сы-g
□ рые заготовки дешевыми хими-g 
Скатами, подвергая их давлениюg 
Си последующей сушке в масля-g 
Сных ваннах или токами высо-g 
С кой частоты, получили отлич-С 
Сный материал. Он с успехом g 
g может заменить ценные поро-°
□ ды древесины, а иногда даже° 
§ черные и цветные металлы. С 
С На снимке: сотрудники лабо-g 
g ратории пластифицирования С

й.тдрШ ов

0ВМТМЫИ ОТСЧЕТ
СОДЕРЖ АНИЕ П Р ЕД Ы ДУ Щ И Х ГЛАВ

В результате  того , ч то  секретны е  сведения и з  стен со ве тско 
го  Н аучн о -те хн и че ско го  ком и те та  попали в р у к и  а н гл и й ско й  
разведки, И нтеллидж енс сервис проводит операцию , цель ко то 
рой — бросить тень  на к р у п н о го  со ветского  специ алиста  д о к
тора  С инельникова и у х у д ш и ть  отнош ения  м е ж ду одной нейт
ральной страной и СССР.

Подозрения че ки сто в  падаю т на со тр у д н и ка  н а уч но -техни че 
с ко го  ком итета  П лахина (а н гл ийска я  разведка  присвоила ему 
к л и ч к у  Бой). М айор П лахин  был завербован вскоре после вой- 
ны , ко гда  он сл уж и л  в а д м инистраци и  со ве тски х  в о й ск в Бер
лине и бли зко  сош елся с н ем кой  по им ени Хильда. Ком пром е
ти р ую щ и е  с н и м ки  и у гр о зы  л е гко  сломили слабую  волю П ла хи
на, и он подписал д о кум е н т , в котором  обязы вался работать на  
а н гл и й с к у ю  разведку.

|[«1К #Ж «
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 17 де
кабря по Томской области ожи
дается переменная облачность, пре
имущественно без осадков, ветер 
западный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха — 10— 15 
градусов мороза.

вожали их в дальнейший путь. Че
рез эти населенные йункты до 
Усть-Сельги пролягут зимние трас
сы, по которым в начале января 
начнется перевозка грузов для не
фтеразведки.

Т. КУРИ ЛО ВИ Ч.

□ вд), Карлис Штейнере и Нева! 
°Чапа испытывают образцы дре-п
□ весины на сжатие.
□ g 

(Фотохроника ТАСС). □
SODDDD□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□3

То, что произошло в Целлендор- мужа, урезонивала Олега, мягко 
фе, было подготовлено всеми тре-' 
мя годами пребывания Плахина за 
границей. Неискренний, завистли
вый, он был, в сущности, весьма 
посредственным работником. Но 
когда его скромная, порой неудов
летворительная деятельность вы
зывала критику со стороны началь
ства, он обижался, считая это ре
зультатом козней его «соперни
ков». Приходя домой в такие дни, 
он долго и нудно жаловался жене, 
обливал в своих рассказах грязью 
более «удачливых», как ему каза
лось. а в действительности более 
талантливых, более способных и 
более энергичных, инициативных, 
чем он, товарищей по работе.

Жена, спокойный и уравнове
шенный человек, для которого от
нюдь не секретом были недостатки

(П родолжение. Начало в 
№№ 289, 291, 292, 293)

Где вы, художники и поэты?
К о г д а  в е ч е р о м  п р о х о д и ш ь  п о  у л и 

ц а м  Т о м с к а ,  о с о б е н н о  п о  п р о с п е к т у  
и м е н и  Л е н и н а ,  т о  н е в о л ь н о  о б р а щ а 
е ш ь  в н и м а н и е  н а  п е р е л и в ч а т ы е  
к р а с к и  с в е т о в ы х  р е к л а м .  К т о  и з  т о 
м и ч е й ,  н а п р и м е р ,  н е  о с т а н а в л и в а л 
с я  п о л ю б о в а т ь с я  р е к л а м о й  у п р а в 
л е н и я  Г о с с т р а х а  н а  з д а н и и  ц е н 
т р а л ь н о й  а п т е к и  г .  Т о м с к а ?  И з г о 
т о в л е н н а я  п о  э с к и з а м  х у д о ж н и к а  
А . Е в т и х и е в а  р е к л а м а  в п и с а н а  в 
о б щ и й  а н с а м б л ь  у л и ц ы ,  о н а  %и з я щ 
н а  и  к р а с и в а .  Э т и м  ж е  х у д о ж н и к о м  
п о д г о т о в л е н ы  э с к и з ы  е щ е  д в е н а д 
ц а т и  с в е т о в ы х  р е к л а м  д л я  м а г а з и 
н о в  г о р п и щ е т о р г а ,  к и н о п р о к а т а  и  
д р у г и х  у ч р е ж д е н и й .  О н и  т а к ж е  у к 
р а с я т  н а ш  го р о д .

С а м о й  р а с п р о с т р а н е н н о й  ф о р м о й  
р е к л а м ы  я в л я е т с я  в и т р и н а .  О н а  
п р и з в а н а  н е  т о л ь к о  п р о п а г а н д и р о 
в а т ь  т о в а р ы , н о  и  в о с п и т ы в а т ь  у  
л ю д е й  х о р о ш и й  в к у с , ч у в с т в о  п р е 
к р а с н о г о .  В  Т о м с к е  п о я в и л и с ь  в и т 
р и н ы  и  и н т е р ь е р ы ,  к о т о р ы е  в  к а 
к о й - т о  м е р е  о т в е ч а ю т  т р е б о в а н и я м  
с о в р е м е н н о с т и .  В з я т ь  х о т я  б ы  м а г а 
з и н ы  « Т е а т р а л ь н ы й »  п о  п р о с п е к т у  
и м е н и  К и р о в а ,  « Б е л о ч к а »  п о  п р о с 
п е к т у  и м е н и  Л е н и н а .  С д е л а н  и н т е 
р е с н ы й  и н т е р ь е р  в  м а г а з и н е  « Е л о ч 
к а »  п о  у л и ц е  К р а с н о а р м е й с к о й .  У т 
в е р ж д е н ы  э с к и з ы  д л я  в и т р а ж а  и з  
ц в е т н ы х  с т е к о л  в о  в н о в ь  о т к р ы в а е 
м о м  м а г а з и н е  « С п у т н и к »  п о  п р о с 
п е к т у  и м е н и  К и р о в а .

К  с о ж а л е н и ю ,  э т и  н о в ш е с т в а  до  
с и х  п о р  н е  к о с н у л и с ь  б о л ь ш и н с т в а  
с т а р ы х  м а г а з и н о в ,  г д е  п о - п р е ж н е м у  
в се  о с т а е т с я  б е з  о с о б ы х  и з м е н е н и й .  
В з я т ь ,  к  п р и м е р у ,  в и т р и н ы  т о м с к и х  
м а г а з и н о в  « Г а с т р о н о м т о р г а »  п о  п р о 
с п е к т у  и м е н и  Л е н и н а .  В  о д н о м  и з  
о к о н  п о в е ш е н ы  с т е к л я н н ы е  т а б л и ч 
к и  с іи в о б р а ж е н и е м  р ы б ,  в д р у г и х  
в ы с т а в л е н ы  к о р о б к и  ко ф е , к о н 
с е р в н ы е  б а н к и .  А  р а б о т н и к и  м а г а 
з и н а  « Э л е к т р о т о в а р ы »  в ы с т а в и л и  
н а  в и т р и н у  п о  д в а  о д и н а к о в ы х  с а 
м о в а р а  и  у т ю г а .

Д Л Я  В А С , Л Ю Б О З Н А Т Е Л Ь Н Ы Е I

1 7  д е к а б р я ,  в  7  ч а с о в  в е ч е р а , в  п о м е щ е н и и  Д о м а  у ч е н ы х  с о с т о 
и т с я  о ч е р е д н о е  з а н я т и е  н а р о д н о г о  у н и в е р с и т е т а  и з о б р а з и т е л ь н о г о  
и с к у с с т в а  п о  т е м е :  « С о в р е м е н н ы е  т е ч е н и я  в  м о н у м е н т а л ь н о - д е к о 
р а т и в н о й  ж и в о п и с и » .

Ч и т а е т  и с к у с с т в о в е д  П о л я к о в а  Н .  И . ( г .  М о с к в а ) .
В  э т о т  ж е  д е н ь , н а  ч а с  ѵ а н ъ ш е , в  о б л л е к т о р и и  б у д е т  з а н я т и е  

у н и в е р с и т е т а  к р а е в е д е н и я  п о  т е м е :  « У ч а с т и е  в о е н н о п л е н н ы х  и н 
т е р н а ц и о н а л и с т о в  в  б о р ь б е  з а  в л а с т ь  С о в е т о в  в Т о м с к о й  г у б е р 
н и и » .

Л е к т о р  — Ч у г у н о в  М . И .
В  8  ч а с о в  в е ч е р а  17 д е к а б р я  в  о б л л е к т о р и и  в с т р е т я т с я  с л у ш а т е 

л и  н а р о д н о г о  у н и в е р с и т е т а  о х р а н ы  п р и р о д ы .
« О х р а н я т ь  п о ч в ы  и  п о в ы ш а т ь  и х  п л о д о р о д и е »  — т а к у ю  л е к ц и ю  

п р о ч т е т  п р о ф е с с о р  п е д а г о г и ч е с к о г о  и н с т и т у т а  Н .  Ф .  Т ю м е н ц е в .
П р и г л а ш а ю т с я  и  с п е ц и а л и с т ы  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а .

Д о  с и х  п о р  н а  в и т р и н а х  н е к о т о 
р ы х  п р о д у к т о в ы х  м а г а з и н о в  м о ж н о  
в и д е т ь  к а к и е - т о  ч у р б а к и ,  и  н е  б у д ь  
н а  н и х  н а д п и с е й ,  т р у д н о  б ы л о  б ы  
д о г а д а т ь с я ,  ч т о  э т о  м а р г а р и н ,  с ы р  

". д. В  р я д е  м а г а з и н о в  в и т р и н ы  
п у с т ы м и  г л а з н и ц а м и  .ч е р н е ю т  н а  
ф о н е  з д а н и й .  П о к р ы т ы е  п ы л ь ю ,  о н и  
в ы з ы в а ю т  ч у в с т в о  н е п р и я з н и  в а  т а 
к о е  у б о ж е с т в о .  Т а к  в ы г л я д и т  в и т р и -  

в  н о в о м  м е б е л ь н о м  м а г а з и н е  п о  
у л и ц е  К а з а н с к о й .

Н е  о т л и ч а е т с я  н о в и з н о й  и  р е к л а 
м а  п а р и к м а х е р с к о й  Д о м а  о ф и ц е р о в .  
Н а  с т е к л е  и з о б р а ж е н ы  м у ж с к а я  и  
ж е н с к а я  г о л о в ы  и  н а д п и с и :  « М у ж 
с к о й  з а л » , « Д а м с к и й  в а л » .

В о  в с е м  э т о м — н и  к а п л и  в к у с а .  
Е с л и  у  р а б о т н и к о в  э т и х  у ч р е ж д е н и й  
п р и т у п и л о с ь  ч у в с т в о  н о в о г о ,  т о  х о 
т я  б ы  п р и с л у ш а л и с ь  о н и  к  с о в е т а м  
х у д о ж н и к о в  и л и  п о з а и м с т в о в а л и  

п р е к р а с н ы е  э с к и з ы  в и т р и н  у  н а ш и х  
с о с е д е й  — н о в о с и б и р ц е в .

У  н а с  в  г о р о д е  м н о г о  е щ е  р а з 
л и ч н ы х  в ы в е с о к ,  и г р а ю щ и х  н е м а л о 
в а ж н у ю  р о л ь  в о  в н е ш н е м  о б л и к е  
го р о д а . Н а п и с а н н ы е  с т а н д а р т н ы м  
ш р и ф т о м  н а  т е м н о м  ф о н е , в т р а у р 
н о й  р а м к е ,  о н и  н а в о д я т  у н ы н и е .

Н о  р е ш а т ь  з а д а ч у  р е к о н с т р у к ц и и  
в и т р и н ,  р е к л а м  н а д о  н е  в  о т д е л ь н о 
с т и  д л я  к а ж д о г о  п р е д п р и я т и я  и  у ч 

р е ж д е н и я ,  а  к о м п л е к с н о  д л я  к а ж д о 
го  к в а р т а л а  и л и  ж е  у л и ц ы .  О  т о м ,  
г д е  и  к а к  д о л ж н ы  б ы т ь  р а з м е щ е 
н ы  р е к л а м ы ,  п л а к а т ы ,  щ и т ы  и  т . д., 
в  п е р в у ю  о ч е р е д ь  д о л ж н ы  п о д у м а т ь  
а р х и т е к т у р н о - х у д о ж е с т в е н н ы й  
в е т  г л а в н о г о  а р х и т е к т о р а  г о р о д а  и  
с е к ц и я  р е к л а м ы  э т о г о  с о в е т а . К  
э т о й  р а б о т е  с л е д у е т  т а к ж е  п р и 
в л е ч ь  м о л о д ы х  х у д о ж н и к о в ,  а р х и -  
т е к т о р о в -о ф о р м и т е л е й .

Р а с т е т  н а ш  г о р о д ,  н о  д о  с и х  п о р  
в н е м  н е т  х о т я  б ы  н е б о л ь ш о г о  в ы 
с т а в о ч н о г о  в а л а  и л и  с а л о н а . З д е с ь  
м о ж н о  б ы л о  б ы  в ы с т а в и т ъ  н а  о б о 
з р е н и е  и  о б с у ж д е н и е  э с к и г ы  р е к 
л а м ,  в и т р и н ,  и н т е р ь е р о в ,  п о к а з а т ь  
р а б о т ы  х у д о ж н и к о в ,  а р х и т е к т о р о в ,  
с к у л ь п т о р о в ,  у в и д е т ь  м а к е т ы  х у д о 
ж е с т в е н н о г о  и  а р х и т е к т у р н о г о  

о ф о р м л е н и я  м а г а в и н о в ,  к а ф е , с к в е 
р о в  и  п л о щ а д е й .

В  у л у ч ш е н и и  р е к л а м ы ,  в н е ш н е г о  
о б л и к а  г о р о д а  д о л ж н ы  п р и н я т ь  
у ч а с т и е  и  п о э т ы .  В е д ь  н а  н а ш и х  
у л и ц а х  п о ч т и  н е т  щ и т о в ,  п л а к а т о в  
с я р к и м и  п о э т и ч е с к и м и  н а д п и с я м и  
и л и  с а т и р и ч е с к и м и  с т и х а м и .

С л о в о м , в се , к о м у  д о р о г  р о д н о й  г о 
р о д , д о л ж н ы  п о з а б о т и т ь с я ,  ч т о б ы  о н  
с т а л  к р а с и в ы м .

И. ТА ТА Р Н И К О В , 
нештатный корреспондент га
зеты «Красное знамя».

П Р О И С Ш Е С Т В И Я

Э того м огл о  бы не сл у ч и ть с я
Василий Иванович Тимошенко 

и Василий Иванович Зайцев были 
друзьями с детства. В последнее 
время первый из них работал лес
ником в Молчановском леспромхо
зе, второй — в железнодорожной 
милиции города Новосибирска. По
лучив отпуск. В. Зайцев приехал 
к отцу в деревню Ф оминку Криво- 
шеинского района, где жил и Ти
мошенко. 17 ноября тезки догово
рились сходить поохотиться на ло
сей, хотя и не имели на это лицен
зий. В полутора километрах от де
ревни они обнаружили следы ло
сей и, пройдя немного вместе, ра
зошлись. Пошли, оставляя живот
ных в кольце.

Через некоторое время друзья 
услыхали лай собак. В. Зайцев 
устремился на этот зов и увидел 
двух лосей. В охотничьем азарте, 
забыв, что друг находился невда
леке с противоположной стороны, 
он дважды ьыстрелил. Лоси убе

жали. «Почему не стрелял напар 
ник? — подумал Зайцев. — Ведь 
лоси были ближе к  нему». Он 
свистнул. Оівета не последовало.

Тогда В. Зайцев, сделав круг, 
вышел на след В. Тимошенко. 
Пройдя неѵшого. у березы он об
наружил... труп своего друга. Ти 
мошенко лежал на спине, у его 
ног валялись шапка и ружье со 
взведенными курками.

При расследовании убийства 
установлено, что между охотника 
ми было расстояние в 98 метров, 
охотничьи угодья хорошо просмат
ривались. Если бы Зайцев знал 
элементарные правила групповой 
охоты, соблюдал правила техники 
безопасности, беда могла бы не 
случиться. Против В. Зайцева про
куратурой Кривошеинского района 
возбуждено уголовное дело.

В. БЕКАРЕ В. 
охотовед по Кривошеинскому 
району.

указывала на его упущения, недо
делки по службе. В таких случаях 
Плахин начинал упрекать жену, 
кричал, что и ее подкупили его 

враги».
Клавдия замолкала, пристально 

глядя на него большими серыми 
глазами. Все больше раскрывался 
ей неприглядный облик мужа. От 
этого было грустно. Очень хоте
лось поговорить с отцом — умным, 
вдумчивым и мягким. К ак он ви
дел и понимал людей! Как страдал
— молча невысказанно, — когда
внешне эффектный, но внутренне 
пустой Олег вскружил ей голову 
Плахин понимал: старик раскусил 
его. Неуютно поеживался под его 
пристальным взглядом, сидя у них 
за стаканом чая. На Клавдии же
нился тайком, воровски, боясь, 
что отец ее отговорит. Взял от
пуск, заставил Клавдию уйти с 
работы — она была библиотека
рем в офицерском клубе, — уле
тел с ней в Сочи. Оттуда теле
граммой сооощила отцу: «Пожени
лись с Олегом, прости, пожелай 
счастья». Отец ответил: «Будь
счастлива, поздравляю Олега. Об
нимаю. Отец». Вечером, сидя 
бывшим адъютантом, распил гене
рал за счастье дочери бутылку 
«Двина». С трудом подавлял 
душе горечь и тревогу.

После смерти отца Олег, поба
ивавшийся старика, повел себя 
развязнее, перестал сдерживаться. 
То тут, то там проскальзывали не
приглядные стороны его натуры
— скупой, мелочной, жадной. Он 
долго надоедал одному из влия
тельных приятелей тестя, пока тот 
не рекомендовал его в одно из за
граничных военных учреждений е 
демократическом секторе Берли 
на. Плахин собрал прекрасные ха
рактеристики. Изворотливый про
ныра. он умел вовремя выпить 
кем надо, польстить нужному че
ловеку, услужить, угодить. Знако
мых и друзей выбирал с разбором
— это были «нужные люди» с ве
сом, влиянием. С такими держал
ся умно, строго, сторожко. При
творялся замученным работой, но 
ни на что не претендующим, эта
ким безвестным работягой, для ко
торого слава, признание — мираж, 
дым. Нет, он работает только для 
великого дела, не заботясь о том, 
поймут ли и оценят ли это сослу
живцы.

А М Е Р И К А Н Ц Ы  В П А Р И Ж Е
Павильон гудел голосами. 

Сквозь мерное звучание диктор
ского текста у демонстрационных 
стендов прорывались удивленные, 
восторженные восклицания: «Трэ 
зэнтересані», «Манифик!», «Колос- 
саль!».

Плахин хмуро стоял у величе
ственной композиции, посвящен
ной завоеванию космоса советски 
ми людьми. Равнодушно скользил 
глазами по толпе- Увидев Тилла, 
не удивился. Англичанин пой
мал взгляд Плахина, не торопясь, 
побрел к выходу. У киоска с про
хладительными напитками ткнул
ся в хвост очереди. Улучив мо
мент, тихо сказал Плахину, встав
шему позади:

— Сегодня в семь вечера у мо
ста через Сену, напротив' Кэ 
д ’Орсей.

Осень щедро золотила париж
ские каштаны. У гранитного пара
пета Сены в выцветших потертых 
пиджаках стояли старики с потух
шими глазами. Забросив удочки в 
мертвые темные воды . реки, они 
часами ждали удачи. Самое удиви
тельное: в этой насыщенной ядо
витыми городскими стоками воде 
все еще попадались рыбешки. А 
бесплатный ужин для одинокого

ослабевшего старика 
— это событие.

Перейдя мост, Пла
хин никого не увидел. 
Остановился в нере
шительности. Машина, 
стоявшая в ста метрах 
от моста, тронулась, 
подъехала к  Плахину.
В открытом окне Пла
хин увидел знакомое 
лицо — с английским 
разведчиком Пайлом 
они встречались в Лон

доне. Пайл открыл ему дверцу. Еха
ли недолго. Вновь пересекли мост, 
выехали на площадь Этуаль, от
туда, минуя Триумфальную арку, 
доехали до авеню маршала Фоша. 
Здесь, в одной из боковых улиц, 
застроенных богатыми виллами, 
окруженными зеленью, машина 
въехала в открывшиеся перед ней 
ворота, подползла к  скрытому де
ревьями старомодному особняку. 
М ягко светились на втором этаже 
окна.

В холле, украшенном охотничь
ими трофеями, приехавших встре
тил другой — тоже знакомый Пла
хину — разведчик, его кличка бы
ла Брилье. Ш ироко осклабившись 
в фальшивой улыбке, он резко 
тряхнул руку  шпиона. Пайл куда- 
то исчез. Брилье подвел Плахина 
к двери, они вошли в небольшую 
столовую с темными деревянными 
па..елями и традиционными натюр
мортами в тяжелых рамах. У  ок
на столовой стоял третий лондон
ский знакомый Плахина — он знал 
его под кличкой Смадж. Смадж (из 
английской разведки) хорошо гово
рил пс русски.

Покь здоровались, появился 
Пайл. Втроём уселись за пустой 
стол. Смадж отпустил по адресу 
все еще озиравшегося Плахина 
несколько мелких любезностей. 
Затем начал что-то вроде резюме 
его деятельности.

— Материалы, присланные 
ми, в основном важны и инте
ресны. Во ценность их не одина
кова. Обзор оборонительного ра
кетного вооружения, составленный 
вами, интереса не представляет: 
эти ракеты уже устарели. Кроме 
того, за пределами вашей страны 
они известны. Весьма важны для 
нас сведения, содержащиеся в сфо
тографированных вами научно-тех
нических материалах вашего ко
митета. Эту работу надо продол
жать и расширять. Имейте в виду: 
мы рассчитываем получать от вас 
главным образом фотокопии доку
ментов — отчеты, доклады, про
граммы, планы.

— Сейчас, когда вы вышли уже 
на нормальный режим работы 
следует подумать о постепенном 
расширении диапазона вашей дея
тельности. Съемку материалов 
научно- технического комитета на 
до продолжать. Но все же главный 
объект вашего внимания — воору
женные силы. Вам следует возоб
новить старые знакомства, особен
но с теми, кто за эти годы продви
нулся вперед на важные посты.

— Кое что уже сделано, — са
модовольно усмехнулся шпион.

— Продолжайте попытки. В ин
ститутах ракетной промышленно
сти у вас что-нибудь есть?

— Пока ничего определенного.
Шпионский инструктаж продол

жался. Наконец, Смадж встал.
— Вам надо кое с кем познако

миться. — сказал он.
Пайл вышел из комнаты, через 

минуту вернулся с двоими. Один 
— невысокий, упитанный, в мяг
ком дороЕом спортивном пиджаке, 
был явно лицом высокопоставлен
ным, судя по тому,' как держал 
себя с ним его спутник — высокий 
худой американец в военной фор
ме и подполковничьих погонах.

— Познакомьтесь, господин 
Плахин, с нашими американскими 
друзьями. — произнес Смадж.

Невысокий буркнул что-то себе 
под нос, протягивая руку Плахи
ну. так и не расслышавшему его 
имени. Худощавый назвался от
четливее: «Петерсон».

— Мы очень рады познако
миться с вами, мистер Плахин, — 
начал невысокий по-английски. 
Подполкогник переводил на до
вольно хороший русский язык. — 
Мы знаем, что вы активно сотруд-

_ нашими британскими 
надеемся установить

ничаете 
коллегами 
с вами прочный деловой контакт.

— Ничего не имею против, — 
произнес шпион. — Я даже пытал
ся в свое время установить кон
такт с вашими людьми в Москве.- 
Но из этого ничего не получилось.

— Да, да. да, мы помним... Ко
нечно Письмо, переданное вами 
нашим людям у американского 
клуба в Москве, было настолько 
необычным, я бы сказал, невероят
ным, что мы просто не поверили-..

Ш пион важно молчал. Но ему 
не терпелось перейти к  конкрет
ным проблемам. «Сколько? — ду
мал он про себя, глядя на тупова
тое лицо невысокого. — Сколько 
вы будете мне платить? В рублях? 
Долларах?» Невысокий, видимо, 
понял, что пора переходить к 
делу. -

— Мы хотим предложить вам 
по окончании вашей работы в Мо
скве американское гражданство, 
службу в военном учреждении — 
консультантом по русским воору
женным силам. Для вас будет ус
тановлен особый оклад — две ты
сячи долларов в месяц. За время 
вашего пребывания в Москве — 
тысячу долларов и тысячу рублей

новых, разумеется.
— А  когда вы разрешите мне 

покинуть Москву?
— Вы, разумеется, понимаете, 

мистер Плахин, что мы хотим ис
пользовать все ваши возможности. 
Судя по всему, вам доверяют,; вы 
вне подозрений, занимаете хоро
ший пост. У  вас есть все возмож
ности для того, чтобы обеспечить 
нас нужными сведениями.

Англичане сидели молча. Вытя
нувшись, с постными лицами, вслу
шивались в происходивший перед 
ними торг. Им не хотелось, конеч
но, терять своего шпиона- Инструк
ции, которые были даны и.м руко
водством Сикрет интеллидженс 
сервис, сводились к  следующему: 
согласиться на работу Плахина по і 
«совместительству» — на амери
канцев, но ни в коем случае не 
позволить им оттирать его от СИС.

Встали из-за стола. Лакей-анна
мит вкатил в комнату на колеси
ках высокий столик, уставленный 
разнокалиберными бутылками с 
разномастными напитками. К ок
тейли не создали, однако, нужно
го настроения. Поэтому ужинали 
по-русски, — за столом, пили 
коньяк, джин, виски, водку. Усло
вившись о следующей встрече, ан
гличане уехали, сухо поджав губы: 
подчиняемся насилию, но не одоб
ряем.

Американцы повезли Плахина в 
какой-то фешенебельный ночной 
«клуб». Пили в отдельном кабине
те. Когда напились, на столе тан
цевала нагая тучноватая блондин
ка. Попойка закончилась самым 
гнусным распутством. В гостиницу 
«Лютеция» на бульваре Распай 
американцы привезли Плахина в 
два часа ночи.

За две с небольшим недели Пла
хин встречался с американцами 
три раза, с англичанами — два, 
разумеется, отдельно. Отрабатыва
ли технику связи. Плахин учился 
работать с приставкой к  радио
приемнику, превращающей сигна
лы Морзе в цифры. Приставку 
американцы обещали передать 
Плахину в Москве: везти ее с со
бой было опасно. Приступили к 
изучению одностороннего передат
чика для быстрого посыла зашиф
рованного сообщения в эфир с по
мощью особого приспособления, 
передававшего страницу текста за 
полторы секунды. Разучивал пра
вила условной связи, пользования 
безличными средствами связи — 
тайниками и т- п.

Последнюю встречу и англича
не, и американцы посвятили фор
мальностям. Шпион подписал но
вые обязательства своим хозяевам. 
Примерил полковничьи мундиры: 
на одной квартире — английский, 
на другой — американский. Его 
сфотографировали в этих мунди
рах. («Увидишь ты этот мундир, 
как свои уши», — пробормотал 
про себя Петерсон).

С Т Р А Н Н А Я  СП ЕКУЛ Я Ц И Я
Нельзя сказать, чтобы генерал, 

вызвавший к  себе полковника Бо
рисова, был-в хорошем настроении. 
Скорей наоборот. Он ходил по ка
бинету мимо полковника, которо
го только что усадил в глубокое 
кожаное кресло, и размышлял 
вслух:

■— В эфир он не выходит, но 
инструкции принимает регулярно, 
по расписанию. Ему уже передано 
пять инструктивных радиограмм. 
Передача ведется из американско
го разведывательного центра во 
Франкфурте-на-Майне. Можно, та
ким образом, заключить, что аген
турная связь поддерживается и 
иными средствами — скорее всего 
на месте и вероятнее всего — в 
Москве. Таки.м образом, вам и ва
шей оперативной группе придется 
эту шпионскую иголку искать в 
огромном стоге сена. “Найдете? — 
несколько неожиданно заключил 
генерал.

Найдем, товарищ генерал, —. 
ответил Борисов, вставая-

(Продолжение следует).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ

С 17 декабря выпускается на экраны области новый двух
серийный широкоэкранный кинофильм

«НЕГАСИМ О Е П ЛАМ Я ».
Производство киностудии «Мосфильм».

С 24 декабря выходит на экраны области новый двухсерий
ный широкоэкранный цветной кинофильм

«ГОРН Ы Е М СТИТЕЛИ».
Производство киностудии «Колиба», Чехословакия.

С 26 декабря выпускается на экраны области новый кино
фильм киностудии «Мосфильм».

«БО Л ЬШ АЯ  Р УД А».

С 28 декабря выпускаются на экраны области двухсерийный 
широкоэкранный цветной кинофильм

«РУС СКИ Й ЛЕС»
по роману Леонида Леонова.
Производство киностудии «Мосфильм»,

Новый кинофильм

«ПЯДЬ ЗЕМ ЛИ»
Производство киностудии «Мосфильм»,

Вниманию покупателей!
Московская центральная торговая база «Посылторга» полу

чила разовую партию М АГН И ТО Ф О Н О В «А Й ДА С » («Эль
фа-20») производства Вильнюсского эпектрозавода, со скоро
стью записи— 19,05 см/сек на двухдорожечную магнитофонную 
ленту типа 2 — 250м и А В ТО Т Р А Н С Ф О Р М А ТО Р Н Ы Х  РЕГУЛЯ
ТОРОВ Н А П Р Я Ж ЕН И Я  АРН-250 и высылает их по индиви
дуальным заказам граждан почтовыми посылками.

Стоимость с расходами по пересылке в Томскую область*
Магнитофона «Айдас» Ю 6 руб. 38 коп.
Автотрансформаторного регулятора напряжения 

АРН-250 іб  руб. 24 коп
Чтобы сделать заказ, необходимо перевести в адрес базы 

(г. Москва. Е-126, ул. Авиамоторная, 50, центральной торговой 
базе «Посылторга») стоимость товара и указать точный почто
вый адрес, фамилию, имя и отчество получателя посылки.

Прием заказов на магнитофоны «Айдас» и автотрансфор
маторные регуляторы напряжения АРН-250 до 1 февраля 1965 
года.

Заказы исполняются в 15-дневный срок с момента поступле
ния денежного перевода-заказа на базу.

База «Посылторга».

ТО М С КИ Й  О БЛАСТН ОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

17 д екабоя  — «104 с тр а н и ц ы  про  
лю бовь».

18 д екаб ря  — «Тайга».
Н ачало сп ектаклей  в  19 час. 30 мин. 

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ А ТР А Х : 
имени М. ГО РЬКОГО

Больш ой зал — «Негасимое пла
мя» (две серии) — 10-30, 13-15,

' 16. 18 45. 21-30.
М алы й зал — «Ж ил-бы л мош ен
н и к»  — 10, 12. 14. 16. 18. 20. 22. 
Зал ки н о х р о н и к и  — «Во имя ж и 
вы х», «Бардис С уренянц» — 
10 12-20 14-40, 17. 19-20. 21-40.
«М ой город», «Н етканы е  те к
сти л ьн ы е  м атерии» , «Новости  
строительства» Ns 9, «М амы, па
п ы , ба буш ки »  — 11-10, 13-30,
15-50. 18-10, 20-30.

«ОКТЯБРЬ»

ЗеленыГ; зал — «Н егасимое пла
мя» (две серии) — 10-30, 13-15,
16. 18-45, 21-30.
Для детей  — «Двенадцать стул ь 
ев» — 9-20.

имени И. Ч Е Р Н Ы Х
Больш ой зал — «Негасимое пла
мя» (две серии) — 9-10, 11-50,
14-30. 11-10, 19-50, 22-15.
М алый зал — «Ж ил-был мош ен
н и к»  — 9-20, 11-15. 13-10, 15-05.
17. 18-55, 20-50, 22-40.

«ПИОНЕР»
— « К л ю ч * — 9, 10-15. 11-30.
12-45 14. 15-15, 16-30. «Я и щ у
тебя» — 17-45, 19 35. 21-25

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗН О ДО РО Ж НИ КО В
— «Ж ил-был м о ш енник»  — 16, 18.

20 22
ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

Управлению «Спецстрой» тре
буются: ученики в цехи (мужчины 
и женщины), слесари-ремонтники 
и монтажники, электрики, жестян
щики, автокрановщик, водитель 
кара, шофер, токари, шлифовщик, 
охранники, тракторист.

Обращаться: г. Томск, проспекі 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров

Центральным электросетям тре
буются: электромонтеры для рабо
ты на подстанции в г: Асине, де
журные Электромонтеры в диспет
черскую службу я электрослесари 
по ремонту трансформаторов в 
г. Томске.

Обращаіься: г. Томск, Конная
площадь, 10, 2-й этаж, комната 
№  14. 2 — 1

Томский педагогический инсти- 
;ут извещает студентов-заочников, 
что зимняя экзаменационная сес
сия проводится с 2 по 10 января, 
а сдача государственных экзаменов 
— с 10 января 1965 г.

Томскому пединституту на пе
риод с 1 января по 10 февраля 
1965 года требуются комнаты.

С предложениями обращаться по 
адресу: улица Киевская, 60, заоч 
ное отделение.

Требуются в охрану управления 
общественного порядка мужчины 
(с образованием не ниже 7 клас
сов).

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 20, отдел кадров.

Е летин Борис М ихайлович, п р ож и 
ваю щ ий в г. Томске, п ереулок  Глу- 
хо-Загорны й. 8, возбуж дает дело о 
расторж ени и  б р ака с Елетиной А лек
сандрой  М ихайловной, прож иваю щ ей 
в г. Томске, улица С ибирская. 82.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на 
родном суде Л енинского района 
г Томска.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации, кол
лектив завода строительных ма
териалов с глубоким прискор
бием извещают о смерти ста
рейшего работника— начальни
ка цеха

Ф ЕДО ТО ВА 
Павла Степановича

н выражают соболезнование 
семье покойного-

Телефоны редантора — 37-37 за
ме стител я ' редактора — 51-75 заме
сти теля  ред актора — 42-44, ответ,
секретаря  — 31-19. се кретариата
— 42-40, отделов: ид еологическо го
— 47-45 и  42-46, пр о м ы ш л е н н о го  и 
п а р ти й но й  ж и з н и  — 37-75, се л ьско хо 
зя й ственного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39. со ве тско го  строи тельства  и бы 
та — 37-77, писем и рабселькоров
ско й  сети — 37-38 ѵ 31-47. инф орм а
ции — 51 61 зам. зав. издательством
— 52-23 бух га л те р и и  и отдела объяв , 
пений — 37-36, с те н о гр а ф и стки  — 
52 02.

г. Томск, типе раф ия М» 2 «Крас» 
мое знамя».

К302303 Заказ № 5203

Голубой зал — «Н егасимое пла
мя» (две серии) — 9-30, 12-15
15, 17-45, 20-30.

— «Чудо отца М алахиаса*
19 час. «Ж изнь прош ла мимо» —
21 час.

р ш ш із ж е е ж

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Подписка на областную газету

«КРАСНОЕ ЗНАМД» на 1965 год
принимается до 25 декабря 1964 г.

Подписка принимается всеми отделениями связи, 
агентствами .Союзпечати", почтальонами и обществен
ными распространителями по месту работы.

Стоимость подписки на год— 6 руб., 
на полугодие—3 руб.

Облсоюзпечать.


